



CINCO EDICIONES DIARIAS

La perfección lograda en la fabricación de las armas de fuego ha servido niendo al alcance de todas las manos los mejores y más fáciles instrumentos de matanza. Un mecanismo automático de extremada simplicidad y de escaso costo en las armas cortas permite que éstas sean utilizadas por cualquier persona desventajada físicamente y económicamente. El revolver iguala, hasta cierto punto, las condiciones personales físicas, tan desemejantes en los individuos, según el sexo, la edad, el vigor, para la lucha a mano armada. El muchachuelo que lleva su revolver se considera ciudadano consciente y seguro de sí mismo, y trata de igual a igual a su superior por cualquier concepto. Como para la niña el vestirse de largo marca su personalidad en la vida social, así para el joven el uso del revólver im-

plica un atributo de personalidad civil y politica. Esto lo observábamos en ciertos países americanos, y ahora lo comproba-mos, por desgracia, en el nuestro, donde, de algún tiempo a esta parte, se extiende con extraordinaria generalización la costumbre americana, con la agravante entre nosotros de que ha creado una nueva profesión—la de pistolero—, y ha aumentado en proporciones aterradoras

la criminalidad llamada social en sus dos formas enlazadas, la de los atracos, para surtir de fondos a la caja común de la tenebrosa asociación, y la de los asesinatos para saciar odios y quebrantar, por el terror, les resortes morales de la autoridad, logrando así cada vez más facilidades en la acción criminal y revolucionaria.

El crimen pistolero se consuma, por lo guerra.—Daffina. general, certera e impunemente; y de ello emanan influencias estimuladoras para la delincuencia y enervadoras del ambiente social. Lo estamos tocando en una dolorosa experiencia de todos los dias. Y nada en serio se ha intentado hasta ahora por el Poder público para atajar este mal, que perdura y se agrava.

No podrá aplicarse un remedio radical, que, para serlo, habría de penetrar, zan ahora en forma increible. Al Norte de lo fintimo de las conciencias y de los monte se ha abierto un nuevo cráter. Ade corazones; pero es obvio el efecto efi-caz de ciertas medidas elementales drás-amenazada la aldea de Giorno. La erupción ticas. Y la primera de éstas, en el caso, es la prohibición, acompañada de sanciones severisimas e inmediatamente ejeciones severísimas e inmediatamente eje-cutables, de portar armas de fuego cor-tas sin una licencia que, excepcional-metros. El calor producido por los torrentes mente, sólo en circunstancias justifica- de lava es l'hsoportable. Las poblaciones dísimas, se otorgase. No bastando tal huyen y dejan alamdonados anseres y mue-medida, habría que llegar al monopolio blest. Los fugitivos ascienden a más de de la fabricación por el Estado, con la 80.000. Las autoridades hacen grandes estre particulares dentro del país.

Pero aquí se levanta la oposición, inevitable, de los intereses creados, por otro lado, perfectamente legítimos y el torrente invasor se detenga; las autoriatendibles.

ladamente en Eibar, se ha desarrollado rezoan. Las poblaciones vecinas a los lucon tal vigor y perfección que el supri- gares del siniestro envien toda clase de memirla o el sujetarla con trabas en su dicis de transporte, pero todavía ho son ésnatural funcionamiento sería injusto y tos suficientes para evacuar toda la pobladoloroso; injusto, si no se les concedieran a los industriales perjudicados las so, eh todo caso, por desaparecer o coarmente lograda.

armas de fuego cortas es, por todos sus elementos, española caracterizada y gehuina, y por rara excepción, una de las taja eh el mercado internacional a to- Etna. das sus similares extranjeras.

La perfección y la baratura de la industria eibarresa hah sobrepasado el re- si bien se tiene la esperanza de que las dos cord yanqui, el especialismo prominente de los grandes fabricantes en serie millonaria y en utilaje afinadísimo para abastecer al mercado universal.

El revolver eibarrés se exporta a la misma Norteamérica. Por el puerto de civiles y colesiánticas desplichan esfuer-Bilbao esta exportación, durante el año pasado, representó un valor de más de mento. Los casos de heroismo y abnegados millones de pesetas. Los fabricantes horteamericanos, rabiosos por esta com petencia, consiguieron la elevación de los derechos ad-valorem desde el 35 hasta el 55 por 100, y un impuesto especial de dos dólares y medio sobre cada re-vólver español allí vendido. Se proclama así del modo más elocuente el triunfo de nuestra ilidustria armera.

¿No sería, pues, lastimosísimo el malogro de tan rara superioridad industrial?

Sin embargo, un interés moral y social más elevado requiere limitaciones en una reglamelitación ceñida y severa de esta industria, proveedora de los instrumentos de muerte tah pródigamente usados en nuestro país.

Los fabricantes de Eibar aseguran que ellos trabajah casi unicamente para la afecto. En el palacio episcopal se hacen preexportación.

El 90 por 100 de su producción sale para toda la América; apenas si un la diócesis de Madrid. Parece que hará su 10 por 100 se vende para el interior de entrada en esa el día 29, fiesta de Sah

Siendo esta la proporción, no parece difícil elicontrar una solución que armonice los intereses contrapuestos en el problema. Mas siempre bajo el supuesto indeclinable de que, ante todo, hay que procurar la salvaguardia de la sociedad amenazada, perturbada y lesiohada por el uso ilícito de armas mortiferas demasiado perfeccionadas y demasiado baratas.

Ramón DE OLASCOAGA

La Reina madre de Italia operada lelizmente

por el profesor Bardelli la reina madre.—

del Etna

y Castiglione

EL REY A SICILIA

El Papa envía 25.000 liras a los damnificados

(De nuestro enviado especial)

ROMA, 19 (a las 11,30).—Durante la noche la erupción parecía haber perdido intensidad, y hoy por la mañaha el torrente de lava avanzaba menos rápidamente. Grupos de soldados de Artillería y zapadores trabajaron incansables, tratando de desviar la corriente, que se dirigia sobre Linguagiosa y Castiglione, por medio de diques y trilicheras; pero, desgraciadamente, sus esfuer-zos han resultado anútiles, y la lava ha llegado ya a las primeras casas de Linguaglosa y a la estación de Castiglione, sili que se tengan esperanzas de poder contener la invasioù.

Se teme también que sea destruída la población de Passopiciarzo, que está tuerte mente amenazada; en cambio, la mitad de a aldea de Cerro ha sido respetada por el corrente. Han caído cenizas sobre Caormina y Giardini.

El ministro de Obras públicas ha llegado al lugar de la catástrofe, acompañado de numeroso personal técnico y sanitario. Lle va también socorros para los damhificados. La evacuación continúa haciéndose en autocamiones, pero se están preparatido humerosos trenes especiales para poder hacerla más rapidamente. Todas las autoridades, civiles, militares y eclesiásticas, rivalizan en abnegación y sacrificios.

Hoy por la noche sale el Rey para los lugares amenazados en tren especial hasta Nápoles, donde embarcará en un buque de

(De las Agencias) DONATIVO DEL PAPA

ROMA, 19.—El Papa ha envisdo urgente melute a Messina 25.000 liras destinadas a socorrer a las familias de los damuficados por la catástrofe.

AUMENTA LA ERUPCION

MESSINA, 19.-A última hora de esta tarde la erupción del Etha ha aumentado en intensidad. Los torrentes de lava avansuperra en violencia a la de 1911. Sobre las ciudades y campos de la isla cae constantemente una lluvia de ceniza hegra y

Muchos campesinos se regah a abandonar los campos, ante la esperanza de que tendibles.

La industria armera en España, señaa que huyan del peligro para que no peción.

La velocidad con que avanza el torrente de lava ha disminuído, pero su cantidad compensaciones suficientes, y doloro ha aumentado; actualmente avanza con una velocidad de 35 metros por hora, pero sotarse una fabricación nacional plena- bre un frente de 700, de una altura de 10 metros. Otra ola menos importante avanza Precisamente la manufactura de las a 20 metros por hora.

SOCORBOS EN AEROPLANO

MESSINA, 19.--Un servicio de aeroplahos ha sido organizado para socorrer a las loindustrias fabriles españolas que aven- calidades amenazadas por la erupción del

La estación de Castiglione va a ser seguramente destruída por los torrentes de lava, pequeñas colinas que hay en los alrededores sirvan de dique. Si no ocurre así, los daños materiales serán considerables en la localidad.

Los daños causados por la erupción son muy grandes. Las autoridades militares, zos para organizar los trabajos de Salvación son innumerables.

TAMBIEN EL VESUBIO

EILVESE, 19.—Desde Nápoles dicen que la erupción del Vesubio, poco intensa y desprovista de peligro hasta ahora, se ha

Homenaie de los obreros al doctor Eijo y Garay

El nuevo Obispo de Madrid saldrá hou de Vitoria

VITORIA, 19.- Esta mañana ha regresado el Obispo, doctor Eijo y Garay, que estuvo en Bilbao y Sah Sebastián para despedirse de las autoridades v personas de su parativos para el viaje que emprenderá en el rápido de manaha para ir acercándose a Pedro Apóstol. Antes se detelidrá en Burgos para despedirse del Cardenal Behlloch y después irá al mchasterio de Santo Pomiliga de Silos donde hará ejercicios espirituales. Desde dicho pulito se trasladará s Pozuelo desde donde icá a Madrid.

Los obreros pertenecientes a los Sindi catos católicos le harán entrega esta tarde de una preciosa cajita construída en Eibar, en testimonio de agradecimiento por la protección que les dispetasó durante los seis años de su episcopado en la diócesis vascoligada. Se le prepara una brillante despedida la que a buen seguro tomará parte todo el vecindario pues el doctor Eijo Garay deja en esta imborrables recuerdos.

EL DOCTOR EIJO DEFENDERA EL CONCLERTO ECONOMICO

BILBAO, 19.-El Obispo de Madrid-Al (De nuestro servicio especial.)

ROMA, 19.—En su villa de Bondighera la presidente de la Diputación que en su ha sido operada felizmente de una catarata puesto de senador defenderá los intereses del país vasco en lo que respecta al Concierto Económico.

con Portugal

El ministerio de Fomento nos envía la a los instintos de fiera del hombre, po- La lava ha liegado a Linguagiosa siguiente nota oficiosa, contestación a las afirmaciones que se hacen en el articulo de nuestro colaborador don Eduardo Ortega Núñez:

«El ministerio de Fomento está tan interesado como el que más lo esté en fomentar las comunicaciones aéreas con Portugal, y jamás ha opuesto ninguna dificultad a su establecimiento, siendo de todo punto inexacto que las concesiones se hagan a cencerros tapados y vulnerando las disposiciones que rigen en la materia.

La linea de Madrid-Vigo se autorizó por eal orden de 13 de mayo de 1922, y con arreglo al itinerario solicitado, y la molificación posterior por Oporto está pen-liente de la contestación del ministerio de Estado; en cuanto a la linea Madrid-Lisoa, se ha tramitado la petición por el ministerio de la Guerra, y el de Fomento ha informado en 7 de abril último.

En lo que se refiere a la línea Madrid-Badajoz, solicitada por don Francisco Rubio y Fernández, fué concedida en 11 de noviembre de 1922, publicandose la real orden en la «Gaceta» y cumpliendo todos os tramites preceptuados por el real dereto de la Presidencia del Consejo de ministros de 20 de noviembre de 1919. La concsión está condicionada, y se tuvieron muy en cuenta los intereses del país, estuliándose muy detenidamente la cuestión le nacionalización, y como las condiciones stablecidas no se cumplieron, la concesión

stá de hecho caducada. Las lineas concedidas hasta ahora y no aducadas son las de Sevilla a Larache, Barcelona a Palma y las de Valencia de Al-cantara, Madrid, Valencia, Barcelona y Palma de Mallorca, concedidas estas últimas a don Baldomero Vila, presidente del Real Aero Club de Valencia; las dos primeras en servicio y la última sin estable-cer, terminando el plazo para ello en 9 de noviembre de 1923.

Los concursos a que EL DEBATE se refiere corresponde su resolución a la Dirección general de Correos y Telégrafos. Finalmente, muy en breve el señor ministro de Fomento someterá a la deliberación del Consejo de ministros un proyecto reorganizando los servicios de la Aviación civil con toda amplitud y creando un organismo capacitado para dar sa-tisfacción a los legitimos intereses del país en materia tan interesante.»

Nos congratulamos del interés que despiertan en el ministerio de Fomento las comunicaciones aéreas con Portugal y de la atención con que se observan en dicho departamento las restricciones previstas por las disposiciones vigentes en punto a la nacionalidad de las empresas de aviación.

Pero recordaremos que, a raíz del viaje aéreo Lisboa-Madrid-Paris de Gago Coutinho y Sacadura Cabral, la Prensa blest Los fugibivos ascienden a más de 80.000. Las autoridades hacen grandes estables de grandes de derechos, a todos los productos de original de la francesa anunció en grandes titulares de derechos, a todos los productos de original de territorio de la inauguración de esa línea, señalan pero en muchos casos no pueden evitar el desorden reinante.

Coutinho y Sacadura Cabral, la Prensa aduancias generales, es decir, el máximum resucitando así una lamentabilisma guerra de derechos, a todos los productos de original de derechos, a todos los productos de original de la derechos, a todos los p absoluta prohibición de comerciar en fuerzos para atender a los damnificados, la inauguración de esa línea, señalandanoi y nasta los precios de tra te de la correspondencia y paquetes postales.

> No dudamos de que, en este caso, el ministerio de Fomento ha aplicado severamente la ley, haciendo fracasar tah expeditivos proyectos, para los cuales la scherania española era, al parecer, cues-tión de poca monta. Y confiamos en que la Guerra frances, de que ayer daba ruptura con Portugal les parece a los viticuelita El Debate, sobre establecimiento de las lineas Marsella-Palma y Alicante-Cartagenai-Oran.

Persistiendo en tah patriótico camino en breve de este asunto. estamos seguros de que el milisterio de Fomento esclarecerá si la línea Barcelona-Palma, reinaugurada hace poco sigilosamente, es uha entidad, cuyo capital, elementos directivos y personal son netamente españoles, según previenen las cláusulas de la concesión. o bieh, si la Empresa es únicamente de fachada española, y predominan en ella el capi-

tal y el elemento extrahieros. Y no queremos hablar sobre la validez de esta concesión, que por incumplimiento de las condiciones a que fué sometida estaba caducada hace mucho tiempo, según es público y notorio.

MITIN REVOLUCIONARIO EN ZARAGOZA

E. O. N.

Amenazas a la Policia

ZARAGOEA, 19.—En la plaza de toros ha tenido lugar el anunciado mitin sindicalista, tomando parte represetantes del Silidicato de transportes de Barcelona. Asistieron unos 4.000 obreros.

El compañero Buenacasa, presidente del Siudicato de Zaragoza, hizo la presentación de los oradores, diciendo que no hablara niligún representante de esta capital y que los obreros zaragozanos se limitarán a otr. Hablaron Félix Monteagudo, Camilo Pinol y Francisco Peyró. Este último se la mento de la muerte del policia Lopez So. lórzano, diciendo que no es extraño que los obreros se deficidan a tiros cuando van a sar cacheados. En este punto el orador fué interrumpido por el delegado de la autoridad, quien le llamó al orden.

Los oradores manifestaron también los que pretendan cachear a los obreros de pensar antes a lo que se expohen. Acordaron las siguientes conclusiones Conceder apoyo moral y material a los

ubreros de trahsportes de Barcelona. No aceptar el proyecto contra el terroris mo, caso de que lo aprueben la Cortes, mientras no sea desarmado el Somatén. En la plaza de toros, al terminar el mi tin, fué detehido un individuo, al que se le ocupó una pistola marca «Búffalo».

ZARAGOZA, 19.—Eli algunas fábricas de esta capital comienzan a escasear, a causa de la huelga de Barcelona, las primeras

Ya se han registrado despidos de obre-

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAYAS

El uso del revolver Aumenta la erupción Comunicaciones aéreas LA SANTA SEDE Y LOS El presidente de Portugal Comentarios del **PARTIDOS**

(De nuestro servicio especial)
ROMA, 18.—«L'Osservatore Romano» publica la siguiente nota oficial:

«Respecto a las luchas que actualmente se desarrollan entre los partidos o que puedan surgir en el porvenir, estamos autorizados para declarar una vez más que la Santa Sede está fuera y por encima de los partidos y las luchas políticas. Daf-

N. de la R. Un artículo de «L'Osservatores, comentando declifaciones de Pestalozza, diputado separado del P. P. I. y uno de los fundadores del nuevo partido popular nacional, expone en esta forma el pen-samiento del periódico acerca de un partido católico italiano. (Tomamos el texto del «Corrière della Sera», que lo copia textualmente, por no haber recibido aún el nú-mero de «L'Osservatore»,)

«No hay un partido nacional católico ni puede haberlo.

Los sentimientos y los intereses católicos están defendidos y son interpretados por algo que les pertenece: a saber, aquella Acción católica, que precisamente por su naturaleza y por su fin deriva y depende de la autoridad y de la misión religiososocial de la Iglesia.

Si squellos sentimientos y aquellos intereses fuesen confiados a un partido político, este no solo prestaria su adhesion doctrinalmente, por espontanea disciplina de sus miembros y bajo su responsabilidad individual, a los principios sociales católicos, sino que organicamente debería estar vinculado a la autoridad eclesiástica, envolviéndola así en una actividad de partido y politica, a la que es y quiere permanecer extraña, porque es católica y porque está más silá y por cima de todos los

España vence a Inglaterra en la Copa Davis

MANCHESTER, 19.—Copa Davis, de «tenniss.—EL CONDE DE GOMAR (España) vence a Lycett (Inglaterra) por 6-4, 6-1

Con esta victoria España queda vencedora por haber ganado tres partidos, de los cinco que deben jugarse. Falta uno, que no influye en el resultado.

visitará a Alfonso XIII

Red. y Admon., MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466. Teléfono 365 M.

LISBOA, 19.-El presidente de la república tiene el firme propósito de visitar al Rey de España antes de que termine su mandato, con el fin de mantener una entrevista con don Alfonso.

EXITO DEL EMPRESTITO

LISBOA, 19.-Las suscripciones al em préstito interior han constituido un éxito para el ministro de Hacienda, pues desde primera hora de la mañana el público scudió a las ventanillas, y al empezar la tarde el empréstito había sido cubierto por tres veces su valor.

Por medio de un confesor devuelve 118.000 pesetas

SALAMANCA, 19.—Este manella compareció ante el Juzgado de Mistrucción el reveretido padre Mauricio de la Cruz que hizo entrega de 286 obligaciones de Ferrocarriles de 500 pesetas cada una que bajo secre-to de confesión le habían sido entregadas por un penitente para su devolución al Ayuntamiento de Jerte (Cáceres) de donde hace mucho tiempo que habian sido sus-

... y sálvense los principios

La pistola en libertad

Desde que se constituyó el sotual Gobierno se han cometido en Bar-Ayer se cometieron.....

Número de muertos hasta ayer..... Número de heridos.....

Guerra de tarifas francoportuguesas

Segun «L'Oeuvre», es ya un hecho la elevación del coeficiente para los vinos españoles.

PARIS, 19.—Le Journal Officiel» ha pulla a los Rederes públicos gidiendo que as nie-blicado um decreto someticado a las tarias guen a denunciar el souerdo francespañol, vista por el decreto de 22 de julio de 1920 pero si en la práctica, pues la aplicación

de terricos generales es prohibitiva. Hemos tenido ocasión de conversar con han ocultado que declinaben toda respon-cabilidad en la nolítica de M. Cheron. Al sabilidad en la política de M. Cheron. parecer, éste ha pasado, por propia iniciativa, de los límites justos para atender a el mismo sano criterio seguirá aplican- les demendes que se le dirigian, y ha ofredose a los proyectos del ministerio de cido más de lo que se la reclamaba. La cios Extranjeros de la Cámara va s tratar

ISE HA SUBIDO EL ARANCELI

PARIS, 19.—«L'Oeuvre» publica un articulo acusendo a M. Cheron de haber comprometido gravemente las relaciones económicas con España.

«Al obtener la subide dice de 24.60 francos a 98,40 de los derechos de Aduana sobra el hectolitro de vino portugués, monsieur Cheron ha roto de un golpe nuestras relaciones económicas con Portugal; sin mucho trabajo obtendra el mismo resultado con España. Tenemos con dicho país un acuerdo económico y comercial que expira dentro de un mes. Los vinos españoles están gravados actualmente con un derecho de aduana cuyo coeficiente es de 2,05, es desir, algo memos de 25 francos por hec-tolitro. M. Cheron ha exigido y obtenido la elevación a 8 de esta coeficiente, o ses un sumento de 11 a 12 francos. Ahora bien; el millón trescientos mil hectolitros de vi nos que España nos ha enviado el año ultimo nos es necesario para practicar con-trageas y remottar, particularmente el gra-do de alcohol de huestros vinos ligeros, más flojos que de costumbre por la abundadela excepcional de la última vendimia, grande on cantidad y pobre en calidad. El aumento de los derechos de entrada sobre los vinos portugueses equivale a una prohibición

Los vinos españoles, tratados mehos desfavorablemente, podrán ach entrar en Franda; pero es fácil imaginar las justas represalias que España va a tomar con nosotros. Este consideración es gravisima, porque huestra balanza comorcial con España nos es eminentemente desfavorable.> Acusa luego al ministro de haber dado al grupo viticola del Senado más de lo que

«Coh ello nos ha indispuesto con Portugal y ha provocado du nuestras relaciones económicas con España una tiralitez cuyas desestrosas consecuencias no tardaremos mucho en experimentar. De un tiro ha matado dos pájaros, de lo cual parece estar orgulioso. Es un gran ministro y un gran ciuda-

UNA INTERPELACION PARIS, 19.-Se asegura de fuelte bleu

edia, y termina:

informada que M. Isaac ha pedido a su sucesor en el ministerio de Comecio, monsieur Dior, que fije una fecha próxima para discutir una interpelación sobre la política que piehas seguir el Gobierno en el asunto de tratados comerciales con objeto de ar-monizar los ilutereses de la industria y de la agricultura francesas. Se trata evidentemente, en primer lugar

de procurar hallar el medio de mantener entre Francia, por un lado, y Portugal, Grecia y España por otro, un acuerdo aduanero que hasta ahora, debido a la presión de la viticultura no ha podido, desgraciadamente, ser más que parcial y provisional. LA CAMARA DE VALENCIENNES

PARIS, 19.-La Cámara de Comercio de

Valenciennes se ha dirigido al Gobierno y

comercio de exportación y el crédito de divisa franceso. Por el contrario, desea que el Parlamento

vota en breve el proyecto de ley sometido algunos representantes de la viticultura al 28 de febrero de 1928 a la Camara de francesa en el Parlamento, los cuales no hos diputados, referente a la aprobación y consagración del acuerdo comercial francoespa-

PARIS, 19.—«Le Journal des Debats» consagra un nuevo artículo a la política adua. nera de Francia. He aquí el párrato principal de este articulo:

«Los intereses vinicolas franceses, que son respetables, no están contentos con al Con. venio francoespañol, y piden su modificación, con el pretexto de que los vinos españoles hacen una gran competencia a los vinos franceses en virtud de este Convenio.

Francia ha comprado en España 1.436.091 hectolitros de vino en 1922, sobre una importación total de 9.110.801 hectolitros. Esta cifra es inferior en 960,000 hectolitros a la cantidad media de las exportaciones de vino español antes de la guerra.»

El periodico frances sigue diciendo que es de esperar que el Convenio francoespañol sea mantenido.

INDICE - RESUMEN

Juan el tonto (folletón), por Carlos Luis de Cuenca...... Pág. 2 El analfabetismo y el Clero, por Manuel Grafia Seneras !..., por Maria de

Echarri Pág. 2 Exposición Amárica, por «Hans». Pág. 2 La Boisa de Madrid (Crónica quincenal), por Emilio Minana

Deportes Abate Faria Noticias Pág. 5 ---(O)---

PROVINCIAS.—Ayer fué muerto a tiroen un «bar» de Barcelona un individuo que había sido afiliado al Sindicato único. En el puerto han trabajado en la descarga de buques 976 obreros. Sé han registrado algunos actos de sabotaje.—La Junta de Abastos ha tasado en Valancia el azucar, y se dispone a hacer otro tanto con las carnes. — Dos concejales han sido procesados en Bilbao (página 2).

MARRUECOS. — Se inaugura en Arcila el alumbrado eléctrico. — Sustitución de las tiendas de campaña por barracones en Larache.—Anido dispone que los indigenas se sometan a la mehalla y no al Riffi (página 2).

EXTRANJERO. - Francia ha roto sua relaciones comerciales con Portugal. Según el periódico «L'Ocuvre», es ya un hecho la elevación del coeficiente sobre los vinos españoles. — La erupción del Etna aumenta en intensidad. La lava ha llegado a Linguaglosa y Castiglione (página 1).

EL TIEMPO.—(Pronosticos del Observatorio.) - Vientos flojos de dirección variable y buen tiempo en toda España. Madrid. — Temperatura: máxima, 26.8 grados, y mínima, 16.1.

(Véase la información completa en la sección de noticias en 5.º plana.)

momento

por Jenaro XAVIER VALLEJOS

La Semana de los escritores católicos de Francia da actualidad al tema literario, bien que ahora una vez más nos haya de venir

el impulso de fuera. Derivada toda la curiosidad serie ibade cuada la palabra interés del pueblo hacia al problems político y social se ha ido inhi-biendo insensible, pero persistentemente, de todos aquellos aspectos culturales que, ex-captuando a Italia, constituyen en España quiza más que en ningún otro país moder-no el vínculo vivo de su tradición. No parece siho que esta araña de la polítima tie-ue la terrible virtud de succionar toda la savia del pueblo y agotar su capacidad pa-

ra el desarrollo a que le impele el vigor de su tronco genealógico.

Sin hacer incursión por otros campos manos observados, dos son los sintemas que da este anquilosamiento; se advirtan, dede luego, en el aspecto literario: la faita de producción legitima y selecta y al desbordamiento feroz de esa baja portografia que hoy se ostelita con todo en impudor a la luz meridiana, consciente del avance logrado sobre la complacencia de los que man.

Son dos síntomas que pudieran por su intima correlación reducirse a uno solo; pues-co que la susencia de ponderada producción lleva como consecuencia la ihundación pornográfica. Sucede lo que en un lago: mumdo falta el agua, tersa y clarisima, aparece a los ojos el cieno que latía. Sin embargo, estos dos aspectos de la orisis que pudiera mos llamar de producción librera y de producción callejera, hemos de tratarios separados apareces de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados apareces de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados apareces de la orisio de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados apareces de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados de la orisio que producción callejera, hemos de tratarios separados de la orisio que producción callejera, de la orisio que la orisio que producción callejera. radamente, porque ambos tienes su pecu-liarísimo interés y respolides a diferentes

Apena hoy en Madrid contemplar los es. aparates de esas editoriales que marcen a pauta del movimiento librero. Junto a la exuberante producción extranjera, que sur te, por sebido, las tres cuartes parter de us anaqueles, cada día se destace en con-traste más vergozante, la pauperrima pro-ducción nacional. Media docena de nombres consabidos alternan en pacífice torno dendo la trota de actualidad. I Y si ellos al menos, reflejaran genuinamente los valores petrios! Pero su notoriedad, puramente case ra, más que a un prestigio sólidamente edi-ficado, se debe al ditirambo mutuo y conante organizado con sistemática agtas il vez, sobre todo, a eea manera fácil y agradecida, por cierto, de fabricar una grue-sa literatura, muy de sabor para el público le la calle. Su tema es siempre uno y lo

Parece como si fuera del probleme de la rujer no hubiera en el infinito campo de la literatura otras cosas bellas. His civido? ¿Es desdeño? Quizá. Pero más que todo no vacilo en afirmar que es visión may redu-cida, originada tal vez por la pobraca de teraperamento, tal vez por conveniencias que

lebieran ser ejenas a todo espiritu selecto. Y, sin embergo, donde más se acusa este raquitismo es en la manera de trater su asunto preferido. No busqueis de cidinario ah pala tendrian que acudir a la escuela a estudiar todavía algún curso de sintaxis... Os responderán que esa preocupación por la forma es propia de una cultura falsa ya poeteridal Pero tampoco pretendeis entonces examinar sus procedimientos estáticos. Su técnica no resiste un análisis austero. Despojada de esa carnaza con que se ceba a os lectores, se deshace entre las manos como un armazón viejo y carcomido. La mayor brevedad consiste en una union audacia detallista, que limpiamente se llama lesvergüenza, o en un remedo de perversidad importada, que no conoció jamás mues-tra prosapia. Lo demás eternamente de reduce al proceso de la caida. Pero la caida vulgar, rectilines, intentada desde el principio como único objeto de la obra.

Toda su psicología profunda su capullo más proclamado—no es otra cosa que una serie de observaciones de a flor de piel extractadas directamente de los lupanares. Y sun con frecuencia ni siquiera con ese pretexto encubren la intención procaz; más descaradamente exhiben su podredumbre en convivencia con la producción hourada.

Decismos que su único tema es la mujer, pero no éramos exactos. Su tema es la mujer delincuente, la mujer suburbio, valga la expresión; la que precisamente se agita fuera de los cauces normales o vive en un linde equivoco. Como si en el hoger de la mujer honrada, abierto a todas las puras influencias, no existieram conflictos, ni luchas, ni lágrimas, ni psicologias de una incomparable belleza. No es, pues, el estudio del corazón femenino lo que les induca constantemente a remover esos fondos viscosos, sino el afán de halagar a la hestia..., el lucro con que la bestia paga...

Y así, con esta monstruosa delimitación del objetivo artístico, van enterrando lejos -nos complacemos en aseverar que incomscientemente—los tesoros admirables acumulados por un linaje espiritual de siglos La tradición resulta ya una palabra sin sen-tido para estos espíritus recientes que sienten ante todo la obsesión de caminar por nuevas rutas. Bien está, cuando ellas no obligan a volver las espaldas al camino que nos llevó a la cumbre, y cuando además el alma presiente en su nueva chansición un ansia prolífica. Pero constituirse en guias espirituales, que esta es la sagrada misión del literato, para conducir a las akmas por caminos estériles hacia las tiniebles y el fango, es una empresa de prevariosción, punible en todo país que cultiva su propia dignidad.

Muy reciente está, para nuestro ejemplo, el caso de Margueritte en esa Francia liberal v ultramoderna. Apenas aparecida «La Garçolne», un clamor formidable de protesta, suscitado de toda la nación. obligó al Gobierno a intervenir su venta. El Consejo de la Legión de Hohor expulso de su seno al autor indigno, y por si este rigor fuera aun dudoso, Inglaterra, Italia, Suiza, se apresuraron a repetir la prohibic oh.

Pero quizá aún más sighificativo mara nuestro proposito sea el caso igualmente novisimo de Barrés. No se trataba ya, en «Un jardin sur l'Oronte» de una obra como «La Garçonne», de alta pornografía. La condición de su espíritu aristocrático vedará siempre a Barrés descender a ciertos fondos. En esta su última producción, los capítulos evocadores de esos luminosos pais sajes de Oriente que él ha recorrido, son una maravilla de color v de ambiente de época. Pero una morbosa sensualidad se decrama cálidamente por todo y hace a la obra peligrosa para una multitud de imaginaciones fécilmente sugestionables. Pues pien; desde que se hubo puesto a la venta,

hace unos meses, puede decime que min

más fecunda levadura. Y es entretante de todo esto cuando nosotros exhibimos en nuestros escaparates una serie de libros inmundos, que si no aventaien à le obre de Margueritte en refinamiente perversidad, van parejos con ella en el de oiter nombres que están seguramente en el pensamiento de todos. No tienen nuestros editores otra mercancia más depurada que exhibir como representativa del modo actual, junto a la producción profunda, frondos y selectisima de un Bordeaux, de un Bourget, de un Barrés, de un Francis Jammes, de un Bazin, de un Joergenssen. El contraste con al número de estos y otros nombres eximies nos hace bajar la cabeza son une vargüenza de ver cómo vamos descondiendo.

Y no es porque nos doblegue la magnitud del mai, quendo en el pueblo se observa un espíritu colectivo, constantemente avizorado y dispuesto e la lucha, como observábamos en Francia Pero quizá el sintoma más grave que padronnos en éste y en todos los demás problemas de la vida nacional es esa stonia inverosimil con que estamos asistiende a nuestra ruina. En tal estado de ánimo, al mel no puede tener remedio. No cabe esperarlo de una autoridad que perdió haste su norma, cuando permite tales desplantes a escritores y libreros. Sólo esperamos todavia en una fuerza latente, dispersa, es vardad, pero poderosa, a la que es preciso edenar y lanzar a la reconquista del campo chandonado: son los escritores católi cos, o que al menos piensan y sienten cothe nosotros. Todos viven dispersos; algubostil indiferencia que les rodes. A ellos toca per derecho de primacía recoger la herende la tradición y ponerse al frente, marcando la rute espiritual del pueblo. Miremos a los escritores católicos de

Las sumisiones serán ante la Mehalla

Francia congregados en esa grandiosa sema-

no convertida en un foco de luminosa ener

gio. Ese os nuestro camino. No olvidemos

que acción unificada es acción victoriosa.

rulando en el cieno, encendamos nuestras antorchas en lo alto de la montaña azul.

mientras allá abajo los otros siguen mani-

(COMUNICADO DE ANOCHE.)

El alto comisario participa a este ministerio lo siguiente: shin novedad en todo el territorio del protestorado.»

Barracones en vez de tiendas de campaña LARACHE, 19 .- Se ha anaugurado solempamalita en Arcila el servicio de alumbrado cléctrico que presta la sociedad «Electras Merrequies», entidad que surte de fluido a todas las poblaciones del Marruecos espanol. Asistieron el jefe de Telégrafos, don Manuel Dueñas Juárez, y otras muchas perso natidades. Los invitados fueros obsequiados con us cluuch, al final del cual brindo el director de «Electras Marroquies», señor

Esta misma empresa ha comelizado -a la onstrucción de barracones de madera en todas las posiciones y en las más importantes está levantalido pabellones de man:posteria, persiguiendo con ello desterrar las tiendas de campaña y hacer más llevadera in sida del soldado en el campo.

Les indigenas se someterán a la Mehalla MELILLIA. 19. - El general Martinez Anido ha ordenado a los indígenas que se presenten en las posiciones con deseo de someterse que lo hagan ante la mahalla y to ante al Riffi, como venían haciéndolo hasta ahora.

-Sa dice que han terminado de trahajer al lado de nuestra Policia los agentes sectores Chirelli y Melchor, italiano y sus-

triaco, respectivamente.

Raina tranquilidad en todo el frente. Martinez Anide inspecciona las fortificaciones del Gurugú

MELILIA, 19 .- Al stardecer reglesaron de Quebdani el general Martinez Anido, el compañantes. En aquel campamento fué cumplimen.

tado el comandante general por los coroneles Salcedo y Secane, el caid de Beni Said y los jefes de algunas cabilas, quie-nes más tarde cumplimentaron el amel Biffi.

El general Martinez Apido revistó las fuerzas, que desfilaron brillantemente. Despoés le fué explicado cómo se convoyan las posiciones del sector.

Almorzó en Quebdani y luego se dirigió * Kendussi, donde pasó revista a la columna del coronel Morales, regresando más tarde por Segangan a las posiciones del Gurago. Aquí inspeccionó les obras de for-

-Ha salido para Ceuta y Larache la duquesa de la Victoria.

Los exportadores de narania alarmados

Belgica quiere gravar los derechos 60 en an 100 por 100.

VALENCIA, 15. La Camara y la Federación agricolas, la de Sindicatos y otras representaciones de las fuerzas vivas han dirigido un telegrama al Gobierno mahirestando la alarma que en la región ha pro-ducido la noticial de que Bélgica tiene el proposito de gravar un 100 por 100 los decechos sobre la maranja. Esta decisión afectaría a la exportación

regional en 25 millones de pesetas anuales. Piden que al concertarse el tratado con dicha hación mo exceda de 10 francos por 100 kilos el derecho de entrada de la na-

La Junta de Abastos tasa el azfear NCIA, 19.—Bajo la presidencia del Gobernador, se ha reunido la Junta de Abastos, acordando tasar el azúcar blabquilla a 1,80 pesetas kilo.

Después fueron atendidos los presidentes de los gramios de lanar, cerca y vacuno para fijar la tesa de la carne en la próxima

Uno de los locos, detenido VALENCIA, 19.—En la Jefatura de Po-licia han facilitado hoy algunos antecedentee de los tres locos que se fugaron aver. Se liaman Antonio Sabater, Antonio Lloret y Vicento Salom.

Realizaron la fuga cortando un hierro de une ventana del cuarto de limpiezas. El Sabater tiene muy males antecedentes y en la actualidad estaba procesado por

perdura el eso de las violentas y trênsessimas polémicas que se suscitaron en pemas polémicas que se suscitaron en pemas polémicas de todo matir Nosatros Se intensifica el tráfico en Barcelona En Berlín se teme la Consagración de Plasencia Desde mi balcón en

Los mercados abastecidos normalmente: se trabaja en la descarga de tres vapores. Nuevos atentados: un obrero muerto.

BARCELONA, 19.

Los escandalosos atracos de estos dias BARCELONA, 19.—En la senatura de Po tieneh alarmada a la gente. A todas licis han facilitado nuevos detalles del atrehoras los atrevimientos delictivos, pro- co de que anoche fué víctima en la calle de pios de películas, han tenido realidad Gerons, el carnicero José Orti. en nuestras calles. Múltiples raterías Al ruido de los disparos acudió, a más realizan cotidiahamente bandidos y ladrones que infectan la población. Pero de una vaquería inmediata al lugar del suque no se ponen en práctica los mil proceso, pero también contra el dispararon los cedimientos habilidosos para hurtar car- atracadores, causándole lesiones en el anteteras o limpiar bolsillos, sino que se brazo izquierdo y una rozadura en el pecho. oba reválver en mano, como en los bue- El carnicero José Orti fué asistido en el nos tiempos en que ladrohes famosos me- Dispensario da urgencia de una herida de rodeaban por montanas y descampados, bala en el codo izquierdo, con orificio de sa Y la forma en que los atracos se reali- lida por el dedo pulgar. Su pronóstico es zan, y el que uno de los detehidos lle- grave. vara 40 balas en los cargudores, además Miguel Guinot de veinte años, sin domicilio, de un punal, nos hace peusar que los y al que se le ocupó una pistola con 40 cáp. terroristas, asalariados del crimen, que, sulas y un punal con funda de hierro, desegún rumor público, cobrah semanal-claró que pertenece al Sindicato Unico del mente 30 o 40 duros por sus "asesinatos ramo textil, y que estos días está sin trabasociales, no se contentan con esa re- jo. Añadió que hoy se había presentado en tribución, que consideran mezquina, y se el local del Bindicato Unico del ramo de la tribución, que consideran mezquina, y se el local del sindicato Unico del ramo de la ianzah al robo de cualquier cuantía, pues ayer a una de las víctimas le despojatos individuos a los que no conoce, le entregaron de nueve duros. Y como no hay possibilidad de vigilancia total y absoluta cua una ciudad del radio que tiene Baren uha ciudad del radio que tiene Barcelona, no será extraño que, en vista de lo fácil que resulta el oficio, los facinerosos detengan a las gentes para que no llegó a disparar ésta, pues quienes despojarlas, no ya de dinero, sino incluso de las joyas o, si les parece bien, dieron a la fuga. de la misma ropa.

(2)

¿Pero es imposible que no se pueda BARCELONA, 19.-una pareja de la oner remedio a esto?, se interrogan to- Guardia civil encontró esta meñana en la dos. Las personas autorizadas contes- Gran Via Diagonal, a Manuel Estellés. de tan que si es posible; bastaria con de- cusrents y cinco años, de oficio ebanista, jar actuar con libertad a la Policia. La que se hallabs tendido en tierra sobre un par actuar con libertad a la Policia. La que se nansos tendido en tierra sobre un del marco-papel, se de gran charco de sangre. Llevado que fué al de fijar un patrón oro parecia-de de lo que se figuran muchos. Unas das por los facultativos diversas heridas de marco-papel. Corren insistentes ru tegorias para luego deportarlos o chear-vado. Manifestó que se las había causado un huelga general. celarlos seria bastante para que en Bar- individuo llemado Joaquín Gracia Cañada. celona renaciera, en gran parte, la con una hermana del cual ha estado Manuel calma.

Pero ya sabemos lo que ocurriria lue-70: se alzarían las voces airadas de protesta de los que han hecho de la nonviacheria el ideel de sus afanes: los la tardo se comotió otro atentado en un defensores de los derechos del hombre establecimiento de bebidas de la calle de tronarian en favor de los que jamás su. Abellá. pierou respetar esos derechos. También Cuatro desconocidos, de los cuales dos habria diputados que, desde los escaños, dirian que se renovaban procedimientos inquisitoriales, y tal vez motivarian la crisis del Gobierno.

Y no obstante estas brillantes apologias de los derechos humanos, de las libertades individuales, de los contunt A poco sonaron varios tirps, y Rojas dentes anatemas contra la imposición cayó al suelo. de quincenas y deportaciones, cuando. Los agresores escaparon en seguida en esos profesionales de la democracia vie- dirección a la calle de Freixuras. nen a Barcelona andan ude tapadillo. El herido fué recogido por algunos conre bian escoltados de Policia para que currentes al chars, los cuales le condujeron
re bian escoltados de Policia para que no vayan sus protegidos a jugarles una Pedro, donde los médicos certificaron la endiablada partida,-J. A.

BARCELONA, 19.—Hoy sumento bastante el tránsito rodado en la ciudad. Numerosos carros eran conducidos por sus duenos, otros por breros no asociadas y algunos por obreros portenecientes al Sindicato drid a Zaragoza y a Alicante, donde fue vic.

En los muelles trabajaron 926 obreros, en su mayoría del Montepio de San Pedro Poscador, y 70 mujeres.

La Sociedad de commineral ha comunicado que, además de los vapores «Abrisqueta» y Margarit», en los cuales se reanudo la descargo ayer, ésta se ha extendido hoy al vapor «El Condado» por haber mayor número de obreros para esta faena. El número de carros para los transportes del muelle aumelitó hoy hasta

Catorce carros llevaron carbón a la fábrica de gas La Catalaha, enyas existencia comezaban o escasear. En los depósitos comerciales del puerto trabajaron esta tarde 40 obreros más que por la mañana. Entre ayer y hoy fueron descargadas y conducidas a los almacenes 80 toheladas de carbón.

En las estaciones aumentó también la carga y transporte de mercancias. Los mercados estuvieron abastecidos casi hormalmente. El número de carros que de los pueblos próximos entraron en Barcelona con fruta, y verduras, asceldió hoy a 250. La recogida de basuras se efectuó normalmen to. En este servicio se ocuparon 136 carros,

según nota oficial. A las fábricas cuyos trabajos están paralizados por falta de primeras materias. hay que añadir la de harinas «La Alianza», de la que han sido despedidos 30 obreros. Astmismo han dejado de trabajar por la misma causa los obreros de una fábrica de

curtidos y de otra de cervezas. _El señor De Vera, gobernador interino, dijo esta noche a los periodistas que estaba orientándose respecto del estado del conflicto y que los datos recogidos le sugerían la crecucia de que no sería muy difícil dar con una solución.

Sabotajes y disparos --BARCELONA. 19.-En el paseo de San Juan varios desconocidos tirotearon a un

muchacho que conducia una carretilla con mercancias. Afortunadamente, no hicieron En distintos sitios de la ciudad los huel

guistas volcaron algunos carros dedicados al transporte de mercancias. En el puerto, frante a la plaza de Antobio López, se produjo gran alarma antre el público, a ver que unos guardias perse gufan a un catero vulgar.

También se alarmaren los vecinos de la calle de Muntainer al oir dos disparos hechos por un guardia para amedrentar a un individuo que llevaba a la Comisarla y que intentó escaparse. Los disparos fueron hechos al aire, pero el fugitivo se detuvo y fué detenido nuevamente.

Carretero agredido

BARCELONA, 19 .- Ahoche poco después de las doce fué asistido en la Casa de Socorro de la calle del Rosal. Domoingo Garcia y García que presentaba una herida de arma blakica ch la región fronto parietal izquierda que según dije le había sido hecha por unos desconocidos al apearse de un traivia de Casa Autúliez. Interrogado por el Juzgado mahifestó que ighoraba los móviles de la agresión.

El Domingo está trabajando actualmente como carretero.

Agresión a un sindicalista

BARCELONA, 19.-Este manalia a las diez y media cuando pasaba por la calle de la Boqueria el repartidor de «Solidaridad Obrera» Juan Folgueras Piñol, de treinta y dos años, de oticio aserrador, unos desconocidos le hicieron por la espalda varios disparos causálidole una herida en el muslo derecho con onificios de chtrada y salida. Después de curado en la Casa de Socorro fué tracladado al Hospital Olibico.

En éste fué interregado por el juez de robo. Y en abril último se fugó del man- guardía al que dijo que ignoraba quienes comio, siendo detenido. Hoy detuvo la Po-licia vicente Salom.

huelga general

Grave situac ón en el Ruhr

Circuló ancohe el rumor de que había estallado la revoución ela Berlín. En el ministerio de histado, adonde preguntamos de maurugada, no se tema noti-

cua alguna del hecho, a pesar de que por la tende se habian recibido despachos de aquelia capital. Los telegrames de Alemania no hablan más que de saqueos en un barrio de Ber-lín, originados por la subida de precios que ha determinado la espantosa carda del

En cuanto a éste, ayer ha reaccionado a 640.000 por libra esterlina en esta capital y 688.887 en aquélla. Los demás cambios en Berlín fueron: dólar, 139.650; florín holandés, 54.663; peseta, 20.948; franco suio, 54.663, y franco francés, 8.703. Como prueba de lo que el marco ha perdido, diremos que la corona anatriaca relativa de lo catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la corona anatriaca relativa de la catadrel Terro dido, diremos que la catadrel Terro dido de la catadrel Terro dido, diremos que la catadrel Terro dido de la catadrel Terro dido de la catadrel Terro dido, diremos que la catadrel Terro dido de la catadrel de la catadrel Terro dido de la catadrel T débilmente en Berlin y Londres, cerrando diremos que la corona austriaca vale ya dos marcos. Un telegrama de primera cho mayor, puesto que en Paris se habían dado 10.000 marcos por 0,10 francos. Un último dato. La deuda flotarite ale-

mana ha llegado ayer a la cifra fabulosa de 11.850.000.000.000 de marcos. Un telegrama de Berlín acusa a los fran-

ceses de haber lanzado al mercado las cantidades de mareos papel de que se incautaron en las regiones ocupadas, precipitando Prelado. asi la caida.

BERLIN, 19.-La fuerte depreciación que sutrió syer el marco ha producido una elevación súbita de precios que los salarios no pueden alcanzar.

En diversos centros financieros, y con-testando a las reticiones formuladas por los obreros para que se les pague en moneda que no esté sujeta a las alteraciones del marco-papel, se declara que el hecho de fijar un patrón oro precipitaria aun más

En el barrio de Neukoeln se han pro-

ducido esta mañana disturbios por causa de un nuevo encarecimiento de los artículos de primera necesidad. El público invadió las tiendas, saqueándolas y destro-BARCELONA, 19.-A las dos y media da zando los enseres.

GRAVE SITUACION EN EL RUHR PARIS, 19.—Las autoridades de ccupa-ción han prohibido el tránsito del cok en el interior del Ruhr.

Asimismo se han incautado hoy de todas las vías férreas del territorio ocupado. EL BESQUES POR HAMBRE

mostrador, conversaba con un amigo suyo, BERLIN, 10 .- Se hacen intir las conllamado Antonio Sancho, dijo en voz alta secuencias de las medidas te adas por los franceses, que equivalen al loqueo por hambre en Ruhr. How no lego ningun transporte de leune a l'asen. Les existencias de patatas, grasa y carne están agotadas, habiendo subido la precia rapida mente. Las tentativas alemanas e suchi tuir la comunicación ferroviaria con camiones automóviles han fracasado p. orden francesa.

Los diarios parisienses ferroviarios alemanes tienen que elegir entre la sumisión a la autoridad francesa o dejar morir a la población por falta de alimentos.

En Inglaterra se exhorta a Alemania a Ino perder los nervios y a dejarse influir por el descenso del marco, porque lo mistima de un accidente del trabajo, que le mo sucedió con los francos franceses y belgas y otras monedas extranjeras. tonces mantenia a su familia con lo que

Los corresponsales italianos en Paris seganaba como corredor de grasas y corress halan la excitación pública en Francia como consequencia de la registencia pasiva de

> REPARACIONES EN LIBROS EILVESE, 19.—A Roma han llegado dos

vagones llenos de libros científicos alemanes, destinados a la Biblioteca Nacional inglaterra u Marruecos italiana y varios institutos de aquel pais, en concepto de reparaciones.

LA RESPUESTA A INGLATERRA

PARIS, 19.—Comunican de Bruselas al «Journal» que los ministros belgas ham aprobado por unanimidad el proyecto de contestación, al memorandum inglés, que Poincaré sometió a su aprobación, mostrándose aquellos ministros convencidos de que al Parlamento dará su aquiescencia a la redección de dicho documento.

En los centros oficiales belgas se estima que Francia y Bélgica podrían contestar al memorandum, sin esperar a que sea re- Suspensión de concejales suelta la crisis belga.

HARVEY COLABORA CON LOS INGLESES

EILVESE, 19.—Comunican al diario «Exchange Telegraph», desde Washington, Se confirma que Amundsen que el embajador americano en Londres, Harvey, que ocupará de nuevo su cargo en EILVESE 19.—Se sabe ya de modo cierto que Amudsen ha desistido de emprender cipar en la solución del problema de las Laiseca. su vuelo al Polo Norte por haber sido Reparaciones. poco satisfactorio el vuelo de prueba rea-

u u estra Página Agrícola durante la cual lanzaron garbanzos contra el alcalde, señor Arancibia.

La sagrada imagen entronizada en el Ayu tamiento PLASENCIA, 18.-Ayer se verificó en es-

al Corazón de Jesús

ta ciudad con gran solemuidad el acto de la Consagración del Ayuntamiento al Corazón de Jesús.

Antes había tenido lugar en la Catedral un triduo preparatorio, en el que predica-ron los padres de la Compañía de Jesus Herrera y Payán, asistiendo numerosísimos

El domingo por la mañana se celebró una misa de comunión, administrando ésta el Prelado de la diócesia, y por la tarde, a las siete, se organizó una procesión que, saliendo de la Catedral, se dirigió al Ayuntamiento. La presidían el señor Obispo docbiéh asistian setenta parrocos de la diocesis
La veneranda imagen fué llevada por hora de Paris hacía prever un descenso mue turnos de personas de todas las clases soniales de la ciudad.

Las calles del transito aparecian primorosamento engalanadas con artísticos arcos de

flores y bombillas de colores.
Al liggar la comitiva a la Plaza Mayor y dar frente al Ayuntamiento, estalló una ovación ensordecedora, entremezclándose los vivas al Deífico Corazón, a Plasencia y al

Desde los balcones de la Casa Consisto-

Seguidamente se verificó el acto de entronizar el Sagrado Corarón en el salón de sesiones del Ayuntamiento, donde entró la sagrada imagen a los acordes de la Marcha Real. Leyá el acto de consagración el alcelde. Al terminar la ceremonia cantose una Salve solemne a la Patrona de la ciu-dad, la Virgen del Puerto.

Corren insistentes rumores de qua en brevisimo plazo será declara en Berlin la Reparto de premios en el I. C. A. I.

Fiesta de ex alumnos

Lo Asociación de ex alumnos y alumnos obreros de las clases hocturase del Instituto Católico de Artes e Industrias celebro el demingo una fiesta simpática con motivo de la entrega de diplomas a los nuevos montadores, mecánicoelectricistas, y la distribudoli de premios a los alumnos sobresalien-

Por la mañana tuvo lugar en el campo del I. C. A. I. un interesante partido qe «football» entre un equipo formado por alumnos de las clases diurhas para ingenieros y otro compuesto por obreros ex alumnos.

Al mediodía se reunieron lo ex alumnos es lo que importa. en comida intima, presidida por el reveren do padre rector, para festejar a los tres huevos montadores mecánicos electricistas. señores Gorris, Pascual de Paz y Martin En el taller de ajuste estaba instalada,

v fué muy visitada durante toda la tarde, a exposición de los trabajos efectuados por los ajumnos durante el curso de 1922-1928. A las seis de la tarde se celebró en el salon de actos del Colegio el reparto de di-plomas y premios. Presidis el Nulsaio de Su Santidad, y con él se sentaron en el estraádo el padre rector, el provisor de la diócesis, señor Echevarria; al canónigo senor Morán, el padre Pénez del Pulgar, el conde de Dona Marina y el señor Moreno Mora, ingeniero de Penarroya y consejero del Instituto Nacional de Previsión.

Abrió el acto don Eduardo Pajares, presidente de la Asociación de ex alumnos obreros, con un breve discurso, eh el que después de saludar al señor Nuncio, y de proclamar los ideales del obrero católico, lit rojog ni amarillos, saludó a los nuevos compañeros montadores que acaban de terminar sus estudios.

A continuación dirigió la palabra a los alumnos, que llenaban el salón, el ingeniero señor Moreo Mora. A continuación el señor Nuncio repartió

los diploas y premios a los agraciados. Los alumnos entonaron varios cantos po-pulares y el himno del Colegio, y terminó acto dejando en todos un recuerdo alentador y una impresión simpática y optimista.

en Bilbao

Se les procesa por desacato al alcalde

BILBAO, 19.-Esta mañana se recibió en el Ayuntamiento un oficio del Juzgado del el mes de julio, ha sido encargado de cola- Centro, notificando al alcalde que había borar personalmente; pero no de forma ofi- sido decretada la suspensión y procesacial, con el Gobierno británico para parti- miento de los capitulares señores Cabó y

Obedece esta disposición al hecho de ha-LEA USTED TODOS LOS SABADOS ber intervenido ambos señores en el al-boroto promovido en una sesión municipal

Nueva York

¿Cuán o debe gas tar una mujer en vestirae?

Nueva York, funio, 1923. En muchos hogares este es un problema más importante que la Liga de las Naciones Por supuesto, wita mujer gasta de acuerdo con la postitin económica de su marido. Pero, ¿ pué parte de la renta de un marido puede, en justicia, invertir una mujer en rain?

Se ha hecho recientemente agul uz estudio detenido de lo que una mujer necesita para presentarse en sociedal en forma correcta y elegante. No se trata en este estudio de la mujer excepcionalmente rica, ni de la excepcionalmente

He aqui las conclusiones más impertantes a que se ha llegado en estas in vestigaciones:

Cien dolares al año es el minimo que puede gastar una mujer en vestirse. Pis ra presentarse con dignidad y elegancia, el mínimo que se requiere son doscientos dólares.

Hay que hacer una marcada distinción entre la mujer casada y la soltera. Esta tiene que vestir con mayor elegan. ciu, pues de eso depende, en gran parte, su porvenir matrimonial. Si una mujer soltera gana 1.000 dolares al año, rial pronunció una vibrante y elocuente alogastard, a lo menos, 230 en vestirse. Si
cución el señar Ohispa, siendo muy aplaugana 6.000, gastará 1.500 en ropa. En cambio, una mujer casade, en cuyo hogar las entradas anuales alcancen a 6 000 dólares, sólo gastara en vestirse 267.24. La mujer casada tiera otros problemas diferentes de los de la soltera: sostener un hogar, comprar una casa, velar por el norvenir de los A. los.

Los 200 dólares que ha de gastar una mujer para vestir decentements se di tribuyen de la siguiente manera: 108.53 para trajes y abrigos, 36.89 para ropa interior, 12.46 para sombreros, 20.83 para zapatos, 9.39 para accesorios y 11,90 para miscetoneos. Las cifras anteriores no constituyen

un proyecto ideal, sino el promedio de lo que en realidad gastan las mujeres en este pais. Le pueden servir de punto de partida a la lectora de estas lineas para compararlas con la realidad en sus casos determinados.

Si gasta más que su hermana norteamericana, se quedará callada. Si gasta menos, le hará leer esta información al marido o al padre, quienes renegaran, sin duda, de la impertinencia de este cronista, quien quedará mal con los hombres pero bien con las damas, que

El Rey marcha el sábado a Salamanca

Con el Monarca despacharon ayer mañana el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda y Gobarnación.

Después recibió el Soberano al Primado. Cardenal Reig, quien cumpfimento tembién a las Reinas.

Escavo en Palacio el ex presidente del Consejo don Antonio Maura, quien al salir mahifesto a los periodistas que había ido solamente a dar las gracias a sus majes tades por la felicita dia de su santo, y a despedirse de ellos, a la vez, porque picusa marchar pronto de ve-

Tambiéh estuvo en Palacio di visconde de Eza.

Acto seguido visitó al Rey una Comisión del Congreso de Ciencias, que el domingo se inaugurará en Salamanca, para pedirle que asista a la sesión in ugural; prome-tiólo el Soberano, que marchará a dicha canital al sabado.

Componian la Comisión los señores Carracido, Vera, Gascón y Marín, Octavio de Totedo. Madariaga y el general Aranaz.

Para tratar también de este viaje estuvo

esta mañana en Palacio el señor Salvatella, que acompañará a su majestad.

El Monarca recibió al nuevo comandante general de Ceuta, general Montero, que marcha a posesionarse de su cargo; al general Marvá y al teniente coronel duque de Recibió también en andiencia a don José

Gil Delgado, don Eduardo Ortega Gasset, doctor Isamboski, conde de Sizzo-Noria y condes de Gamazo.

Fueron recibidos por los Reyes la condesa de Eril, marquesa de Zuya y vizcondes de Fefinanes.

La condesa de Alcubierro cumplémentó a la Soberaha, participándola que organizaba para el sábado un festival madrilego en los jardines del Buen Retiro, a beneficio de la Cruz Roja.

Folieton de EL DEBATE

El vapor «Fram», enviado a Spitzberg,

Un herido

en relaciones durante algún tiempo.

uno de ellos:

-Si está.

el camino.

pañolas.

Un obrero muerto.-Había pertenecido

al Sindicato único

vestían traje de mecánico, se asomaron a

la puerta del sbar», y señalando a Arturo

Rojas, de veinticinco años, que, junto al

defunción de Rojas, que había fallecido en

El muerto habitaba en la misma calle de

Hará cuatro años próximamente, este

dividuo trabajaba en la Compania de Ma-

ocasionó la pérdida de un brazo. Desde en-

Según manifestaron algunos vecinos, Ro-

jas no estaba afiliado actualmente a ningún

Sindicato, viviendo apartado de las luchas

sociales, en las que tomo parte activa tiem-

LONDRES, 19 .- El corresponsal del (Ti-

mes» en Marruecos hace observar que el

Gobierno británico no hizo nada hasta la

hora presente para mejorar la condición

de vida en que se hallan sus súbditos re-

sidentes en aquel Imperio, quienes a pesar de su proverbial generosidad, no pueden lu-

char con las instituciones francesas y es-

El corresponsal citado confía en que si

Inglaterra piensa en participar en la fu-tura administración de Tanger, su Gobier-

no asumirá las responsabilidades tanto de

orden financiero como de índole moral, que

hasta la fecha ha evitado tan cuidadosa-

ha desistido

lizado el día 11 de mayo.

ha recibido orden de regresar.

pos atrás, afiliado al Sindicato único.

Abellá, con su madre y un hermano.

JUAN EL TONTO

NOVELA ORIGINAL DE CARLOS LUIS DE CUENCA

Alicia se había hecho más mujer y estaba más interesante. Luciano la tendió la mano para saludarla, y ambos quedaron mirándose, sin decir una palabra, olvidándose de todas las personas que había en la sala, como si fueran los

únicos habitantes del planeta. -Alicia-la dijo Luciano apasionadamente-¿me quieres todavía?

-El rostro de Alicia se encendió, sus ojos se humedecieron y tuvo que contener con trabajo el hipo de un soliozo: mas, dominándose, en el acto contestó firmemente:

-Siempre.

Risas y cuchicheos de la gente de alrededor hicieron a Luciano darse cuenta de que llevaba un rato sin soltar la mano de la joven, y dirigiéndose a todos, les dijo sonriente: -Perdonen ustedes esta distracción: falta tau poco para que esta mano sea mía, que creí que

ya lo era. Mi madre, dándome una prueba más de lo que desea mi ventura, va a pedir en este instante al señor de Monreal la mano de su hija Alicia para mi.

Siguieron una serie de felicitaciones y bre mitas, y la señora de Velasco solicitó y obtuvo para su hijo la mano de Alicia.

Poco tiempo después el órgano de la parroquia, que tantas veces tocara Juan, sonaba bajo las menos hábiles manos del sacristán en la boda de Alicia y Velasco, e inmediatamente después de terminar la ceremonia, abreviando las felicitaciones de los invitados, que no se acaban nunca, el joven matrimonio, acompañado de Loreto, su madrina de boda, se trasladó al jardín de ésta, donde por vez primera se oyeron reciprocamente hablar de su cariño, y allí Luciano imprimió en los labios de su esposa el primer beso. Cuando salían, llenos de felicidad, se pararon

a mirar en la plaza el monumento de Juan. La estatua de bronce del soldado resplandecía a los rayos del sol, en el mismo sitio donde tantas veces había sido maltratado y escarne-

FIN

EL NUMERO 30

es el título de una delicada narración del finísimo literato DON LUIS MARTINEZ KLEISER

que en fecha próxima comenzaremos a publicar en nuestro fo-

Sobria y sencilla de corte y de plan, el interés de

EL NUMERO 30

reside principalmente en el profundo análisis de un carácter noble y rudo, de un alma sincera e ingenua, a la que un rasgo de humildad cristiana atrae a la Religión. Sutilmente estudia el

SEÑOR MARTINEZ KLEISER

EL NUMERO 30

las luchas y alternativas del espíritu del protagonista, pinta con sobrios y enérgicos trazos las figuras que le rodean: una mujer encantadora y un santo sacerdote; con verdadera maestria resuelve la acción a bordo de un buque, cuyo ambiente, en un plácido viaje, evoca más que describe, y el ánimo del lector, cautivado sigue la fábula, gozande la tersura del lenguaje, la elevación de las ideas, la realidad profunda del conjunto y tantas otras bellezas, que hacen de

EL NUMERO 30

un libro amenísimo, atractivo y de sana y gustosa lectura.

do Clero español, ha de corresponder la

gleria y el milagro de redimir a Espa-

ha de esa ignominia. De los políticos

no se puede esperar cosa buena. Más

que el día que nuestros gobernantes se

betismo, se filtrará la escuela laica en-

tre nuestras escuelas, hoy, bien o mal,

católicas, y tendremos, además de la

actual ignorancia religiosa, que es en

gran parte indiferencia, otra ignoran.

se disfrazará con el nombre de neutra.

lidad religiosa o laicismo. Estos presen-

timientos nos vienen de lo que está pa-

sando en el mundo. En todas las nacio-

asidua del párroco en las escuelas na-

cionales, la lección diaria de Catecis-

religiosa y moral, puesta en primer lu-

lorosas reflexiones. Dejémoslas y con-

De Esporlas, Mallorca, nos escriben

der a lo que es esencialmente parro-

quial y religioso. A fuerza de sacrificios

y fatigas ha logrado construir una nue-

va iglesia parroquial, que se inaugura-

«Importa mucho, nos dice nuestro co-

damento civilizadora. Estas son las mi-

siones de España, tan necesarias como

esta misión peninsular es vastísimo.

Una parte importantísima la forman los

otros no nos atrevemos a estampar aquí.

funestos de ese individualismo atávico.

tan característico del pueblo español,

de patria es idea de colectividad, que es

la antitesis del individualismo; éste se

da de puñetazos también con las ideas

fundamentales del cristianismo. Decir

Individualismo es decir supresión de la

caridad; y cuando esta caridad se re-

fiere a la generación que ha de suce-

dernos en la patria, el individualismo

¡Habremos de legar a la España de

mañana ocho millones de analfabetos?

Ningún español de hoy lo querrá. Pero

babrá que esperar a que los políticos

tengan vagar suficiente para dedicarse

de veras a estas minucias de la vida

nacional, Pues, no! Imaginémonos que

juntamente con las escuelas que quie-

reciendo una en cada parroquia de Es-

paña. No hace falta que sean grandes

(Continua al final de la L. columna)

Paña moviliza su Clero para esta misión, barie analfabeta.

es el suicidio de la raza.

humano sabria ni podria hacer.»

rá dentro de unos días.

presentes.

tal vez nos quedemos cortos.

y el Clero Me estoy figurando que cuando empecéis a leer, vosotras a quienes muy principalmente van dirigidos estos renglones, sonreiréis como se sonrie al hallarse uno con Con motivo de nuestro artículo «¿Quién algo muy conocido..., y diréis para vuestros adentros: «Ya sabemos de qué se trata..., debe enseñar el Catecismo?», hemos recibido varias cartas de personas celodel veraneo de las obreras de los Sindicasas, y esas cartas nos proporcionan altos católicos fermeninos... Lo de todos los gunos hechos que debemos entregar al remos para ese verameo...» comentario público. Más de una vez he-Pues bieh..., del todo, del todo no acermos levantado nuestra humilde voz para denunciar, no ya el analfabetismo literario que todos conocemos y lamentamos, y muy pocos procuran remediar, sino el analfabetismo religioso y moral

aprovecho la ocasión para recordar a los que se van a pasar un veraho fresco y agradable que vean de sacar del presupuesto en que yace sumida una gram parte de de viaje las 50 pesetas que cuesta el vela población de una nación tan católica raneo de cada una de nuestras obreras sincomo España; y siempre hemos creído dicadas, es cosa que ho tengo que decir, que a nuestro Clero, al pobre y abnega- porque salta a la vista... Es la obra de vaosciones el rayo luminoso que alegra el horizonte de muchas de nuestras obreras: es el remedio que lleva a sus organismos cansados, extenuados, el vigor y la savia que les permita seguir marchando... y traaún: tenemos cierto presentimiento de bajando.

Y siempre los lectores de EL DEBATE aten pongan en serio a combatir el analfa. dierch con generosidad, que Nuestro Señor ha de pagarles, esta obra; tanto, que el verano pasado ellos formarch la tercera tanda de obreras veraneantes, que a ellos debieron el poder realizar su anhelo. Así es que... descontada queda la con

testación que los que me lean van a dar cia consciente, voluntaria e impía, que a la petición «recordatoria» de la obra de vacaciones de la Federación de Sindicatos y 60. Católicos Femeninos, de la calle de Pizarro. 19.

Pero es que hay más... Más sablazo? No... Por lo menos, de dihero... escuela católica centra la escuela laica mayoría no trabajan..., se acaba la labor..., Las obreras que se quedan en Madrid, la

nes los católicos tienen que levantar su del Estado; entre nosotros, la escuela los talleres se cierran, o si no, quedan en del Estado es católica todavía; pero es ellos las obreras más indispensables, las to no deja de ser en el 80 por 100 de los más antiguas. Al no trabajar, al no gahar casos una «ficción legal». En las escue el jornal, entra en seguida en la casa la las de niñas no serán tantos los casos escasez, el malestar, a veces la miseria; do laicismo práctico; en las de niños, porque el que vive de su trabajo, si ho gana..., ayuna. Hace días la Prehsa publicó una circu-

No faltan buenos españoles, sinceros lar, dirigida a vosotras, señoras de Madrid, a 111. católicos y cándidos patriotas, que, al hablándoos del «taller de paro» que se ha leer la ley del 57 y el reglamento vigenestablecido en la Federación de Obreras de te en las escuelas de instrucción pris la calle de Pizarro, 19.

maria, se hacen la ilusión de que es En esa circular se os pedía labor; labor una realidad halagüeña y llena de pro- para alimentar el taller de paro; labor que mesas para el porvenir, la intervención podéis perfectamente dar: bordado, ropa blanca, uhiformes para la servidumbre, frajes sencillos de miñas, etc., etc., sin olmo e Historia Sagrada, la instrucción al Ropero de Santa Victoria, y que, hechas en nuestro taller de paro, representaria dogar entre todas las clases de la escue ble caridad.

la, el maestro acompañando a los ni-Todos los años la reina Victoria, que tiene tan buen corazón y que tanto se afaha ños a misa los días de fiesta y recibiendo con ellos los Santos Sacramentos, y por mejorar la suerte de los humildes. recomienda a las señoras de su Ropero que otras cosas muy buenas y muy santas, den trabajo a las obreras de la Federación que, desgraciadamente, no pasan de lede la Inmaculada. Algunas lo hacen... ¡Dios tra muerta. Los que han visto escue se lo pague! Muchas olvidan el encargo de las de cerca saben que la realidad es nuestra caritativa Soberana... Este año se muy otra; instituciones enemigas de to- ha establecido en forma adecuada el taller da idea sobrenatural van introduciendo de paro para inestras obreras. Depende de las señoras de Madrid el que se pueda sosen el magisterio hombres descreídos, o, por lo menos, indiferentes en absoluto tener y dé el resultado que se desea.

¿Responderán a nuestro llamamiento man a la emoción religiosa. Por una causa dando labor al domicilio social de la Fedeo por otra, estos hombres son legión; ración, antes citado, o pidiendo que vaya de su número aumenta de día en día, y en silí la encargada para entenderse con ellas? la misma proporción disminuye el fac-tor religioso en la educación nacional. vo a responder de ellas. Porque nunca desla misma proporción disminuye el fac-Por una carta que nos envían de Je- oyeron a quien les pedía para los necesirez de la Frontera sabemos que, debido tados. Y porque las que anualmente han a' celo del capellán castrense, hicieron sostenido y aumentado el veralleo de puesla primera comunión 26 soldados del tras obreras, sostendrán el taller de paro batallón de Pavía. El hecho, de suyo tan que ha de beneficiar tanto a las que en Madificante sugiere por otra parte, do drid se quedan, y a las molestias y fatigas edificante, sugiere, por otra parte, do- del veraho en sus casaa nada cóm

solémonos de tanto abandono al saben de trabajo. que el capellán logró que los jefes y ofi-Por eso, señoras madrileñas..., a vosotras ciales comulgaron con los soldados, y que éstos renovaran las promesas del interesamos, la solución del problema y el bautismo, predicando, sin saberlo, un sermón altamente conmovedor a todos los éxito del «taller de paro», que funcionará en favor de las sindicadas de la Federación

de la Inmaculada. Maria DE ECHARRI

también que el párroco ha conseguido levantar una escuela parroquial, que ha OBRA DE LAS MARIAS merecido grandes elogios del inspector El día de retiro espiritual será mañana per de Primera Enseñanza. Locales amplios jueves, en la casa de Religiosas Esclavas e higiénicos, enseñanza inteligente y efi- del Sagrado Corazón (paseo de Martínez caz. educación religiosa y moral, como Campos, 6), dirigido por el reverendo padre dada por un apóstol, banda de música José Maria Rubio, S. J. Por la mañana, a y otros recursos de educación estética las diez; por la tarde, a las cinco Dará la y física, los jóvenes atraídos y encami- bendición nuestro reverendísimo Prelado.

nados, bajo la dirección paternal de su pastor; en fin, un pueblo obrero que LAS CAJAS DEL RETIRO se evangeliza y civiliza. Estas ocupa-**OBRERO** ciones no le impiden al párroco aten-

Asamblea en Toledo

TOLEDO, 19.—Eh el Ayuhtamiento se ha celebrado uma reuliión organizada por el Instituto Nacional de Previsión a fin de crear día de arresto mayor a un año de prisión cola Caja colaboradora del retiro obrero de rrecional, que se aplicará con sujeción a municante, que los sacerdotes sepan que, Castilla la Nueva. Asistieron las autoridasean como sean, Dios está con ellos en des militares y eclesiásticas, representacioel surco y quiere hacer por medio de les obreras y ofiras muchas personalidades.

Pronunciaron discursos el gobernador civil ellos las maravillas que ningún interés señor López Núñez, don Severino Azkar y el Deah señor Polo de Benito.

Tenemos nosotros también la firme El representante de la Casa del Pueblo confianza de que Dios reserva al Clero señor Ferhandez Villarrubia, pidió algunas concurran en el hecho y condiciones personaespañol un brillante papel en esta cru- scharaciones que facilitó el señor Azhar. Se hombro wha Comision organizadora ilizada de evangelización, que es profuntegrada por el alcalde, presidente de la Diputación, representantes de la Camara de para el interés público. Comercio, Casa del Pueblo, Federación Calas de China y Marruecos; el campo de tólico-agreria, Camara Agricola, Academia de Infantería y Fábrica de Armas.

cuarteles. El capellán del batallón de que es absolutamente compatible con to-Pavía podría decirnos con la autoridad das las demás; en cada una de estas de su ejemplo muchas cosas que nosescuelas aparece un maestro sacerdote, que los hay en abundancia, y éste cum-Uno de los aspectos más antipáticos y ple en espíritu y en verdad el famoso reglamento vigente (por pura ficción lagal) en las escuelas del reino. ¡Ah! Enes la orfandad moral en que se crían tonces en poco tiempo se acabó la vertantos miles de niños españoles. La idea guenza del analfabetismo. ¿Utopia? Tal vez. Pero en algunas

parroquias de España es ya realidad; lo cual indica que es cosa factible. Hasta se extiende a los cuarteles, donde los capellanes castrenses se asocian con entusiasmo a esta misión altamente patriótica, tanto como religiosa. Todos comprendemos, como nos dice el párroco de Esporlas, que esta escuela es, además, un admirable instrumento de evangelizacióh, instrumento que en día no lejano tendremos que crear por imperiosa necesidad ante el laicismo que invade cautelosa o descaradamente las escuelas del Estado, a pesar de nuestras leyes cristianisimas. La lucha entre la Iglesia y la impiedad se plantea hoy en Ta ir construyendo el Estado, vaya apa- el terreno de la escuela, y no comprendemos cómo España va a ser una feliz excepción en el mundo. Si el defender adificios con escuelas graduadas, salón- la escuela cristiana es defender la citeatro, campo de recreos, biblioteca y vilización, para resotros fiene un doble ble. Atros medios de educación, que en otras mérito y constituye un doble deber, porhaciones son corrientes y en la nuestra que al mismo tiempo que combatimos on lujos imposibles; basta la modestí- contra la barbarie ilustrada del laicis-

Mma escuela antigua. La Iglesia de Es- mo, combatimos también contra la bar-Manuel GRANA

El analfabetismo ¡Señoras!... LA BOLSA DE MADRID Exposición Amárica LAS CAMARAS

CRONICA QUINCENAL

Durante la primera quincena de junio la Durante la primera quincena de junio la "Las acciones ferroviarias en descenso: de Bolsa madrileña siguió ofreciendo las notas 365 a 362,50 las de M. & A. y de 345 ex de escasez en el volumen de operaciones y dividendo a 341,50 las del Norte. falta de ahimación en los cambios, ya reveranos...» Y anadiréis: «Bueno..., envia- gistradas en otras crónicas posteriores a la última emisión de obligaciones del Tesoro, atribuyéndose a ésta tales características; Pues bieh..., del todo, del todo mo acer-tasteis... Que ha llegado la hora de pedir pero el último día de esta quincena au-menta la demanda, abunda el dinero y se

> Así, el Interior 4 por 100, que inicia a 71 y 71,05 en su serie F, sin que durante la quincena llegase más que a 71,25, termina el último día a 71,75, llegando al entero 72 en sus series A y B. El Exterior inicia a 96,95 y 87 y termina a 87,40. En los Amortizables el 4 por 100 ofrece una excepción en el movimiento alcista: inicia a 91,50, descendió a 90,50 en la B, a

> 89,50 en la D y termina la C a 90. El Amortizable 5 por 100 de 1920 inicia a 95,60 y 40 la D y termina la serie más alta entre 95 y 95,20. El de 1917 inició en su serie E a 95,50, descendió hasta 94,75, para terminar la F a 95.

De las obligaciones del Tesoro son poco operadas las de seis meses, comenzando a 100,70 y terminando a 101. Se incluyen en la cotización oficial las del 4 y medio por 100, que cotizan entre 100,55 y 50

De las de dos años las de enero 1922 comienzan a 102 y 102,10 en sus dos series, para termuiar a 102,15 y 20. Las de igual plazo, emisión febrero 1922, inician a 101,70 y terminan a 101,95 y 70. Les a un año comienzan a 100,70 y 65 y terminan 4 101,05.

En las cédulas del Banco Hipotecario de España hay estancamiento en las del 4 por 100 a 88,95, cotización inicial y final de quinoena, y otro tanto ocurre con las del 500 pes 5 por 100 a 100. Por el contrario, las del pesetas. por 100, a pesar de su ya elevadísima cotización, avanzan en la quincena de 110

Las obligaciones de Marruecos de 78,50 y 60 descienden a 77,75 y terminan a 78,25. Las cédulas argentinas descienden ligeramente asimismo de 2,47 a 2,45.

Participan del alza general las acciones del Banco de España de 589 a 598,50, 599 600 el último día del período. También sus bonos avanzan de 368 a 376 y terminan a 374.

Tabacos descienden ligeramente de 245 a 244.

En acciones bancarias las del Hipotecario descuentan el cupón a 255,75 y terminan en alza a 258. Las del Hispano Americano repiten el cambio de 193, y al final se negocian entre esa cotización y 192. El Español de Crédito se eleva de 150,50 a 152,50. El Central repite el cambio de 125 y en una sessión se operan al final a 124,50. El último día de la quincena no se registran operacioes en esta sección bancaria. Las acciones de La Unión y El Fénix

descuentan el dividendo a 245 y terminan a 246. Los Explosivos de 358 descienden a 356

y terminan a 357. Sobre las Azucareras influyeron las impresiones acerca de la posibilidad de rebaja arancelaria del azúcar. Inician las Preferentes a 90.50, descienden a 89 y terminan a 91 al contado y 91,25 a fin corriente. Las Ordinarias descienden de 38,75 u 38,25, se elevan a 39 y terminan a 38,50. Las Felgueras experimentan alza por el acuerdo de reparto de dividendo: de 55,75 e 58,50, después de haber descendido a 53.50, terminando a 57 al contado y 56,50 a agregarse el fantasma aterrador de la falta fin corriente.

Conjurada la huelga del Metro se elevan sus acciones de 220,50 a 222 y sus obliga-

ciones de 105,50 a 106. Los Tranvias suben de 94,25 a 95,25 descienden hasta 93,75 y terminan a 94.50. Altos Hornos repite el cambio de 105 y elevam, como es natural, las cotizaciones Minas del Ref se eleva considerablemento de diversas especies de fondes públicos. a 400, de 330, cotización del 23 del mes

passdo For último, Ríos en alza de 239 a 244 al contado 1 a fin corriente. En moheda extranjera casi todas 'as alte-

raciones de la quincena son en perjuicio de la moneda española. Los francos del cambio medio de 42,550 se elevali a 43; el último día comienzan más flojos a 42,65, pero van ganando terrelio,

terminando al dierre a 42,95. Los belgas, de 37 terminan a 37,25; los suizos, de 119,25 se elevan a 121,75; las liras, de 30,850 a 31,40.

Libras esterlinas y dólares participan de esta alza. Las primeras, de 30,49 suben a 31,08; los segundos, de 6,575 a 6,76 cheque y 6,77 cable. Hasta los escudos portugueses de 0,29 se elevan a 0,84, terminando entre 0,32 y

La balanza comercial, que continua siéndonos desfavorable, es un factor importante que influye sobre nuestra moneda.

Los marcos sigueli descendielido. En el período receñado se incluyen en la

cotización oficial de Bolsa:
Bonos del Tesoro para el Fomelito de la Industria liacional: 100 de la serie A de 100 pesetas cada uno; 180, serie B, de a 500 pesetas, y 805, serie C, de a 5.000

Del Banco Hipotecario de España: 1.000 cédulas del 4 por 100 y 5.000 del 5 por 100 con características idénticas a las ya en circulación. Del Gran Kursaal Maritimo, de San Se-

bastián: 6.000 obligaciones hipotecarias al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 1 al 6.000, con interés anual del 6 por 100, pagadero por semestres en 1 de abril y 1 de octubre de cada año y amortizables a la par por sorteos, en veinte años, a partir de 1 de octubre de 1925, con arreglo al cuadro de amortización iliserto al dorso de los títulos.

Emilio MIRANA

JABON

Hromas de La Fierruca

LA ROSARIOS.A. SANTANDER

me he dirigido. Y a vosotras confiamos, lo mismo las obreras que las que por ellas nos interespenses le selución del problems nos interespenses nos int

Aguilera seguirá en el Supremo

Al despachar ayer con su majestad el presidente puso a la firma el nombramiento de Senador vitalicio a favor de don Dahiel Ló-

Dijo a los periodistas que el Rey irá a Guadalajara a entregar la bandera al grupo de Aerostacicii, y el 24 a Salamanca para inaugurar el Congreso de Ciencias. Negó que el Gobierno piense relevar al

general Aguilera.

El proyecto sobre tenencia de armas

El proyecto de ley leido ayer tarde en el Senado por el ministro de Gracia y Justicia sobre tehencia ilidebida de armas, dice así en su parte dispositiva:
«Artículo primero. La tenencia de armas

sin licelicia se considerará delito y se castigará con la pena de cuatro meses y un las reglas generales del Código pelial.

Artículo segundo. Los procesos incoados por este delito se tramiteran en la forma que prescribe el título tercero del libro cuarto de la ley de Enjuiciamiento criminal. Artículo tercero. El juez instructor, tenichido chi cuclità las circulistancias que les del procesado, acordará respecto a la libertad provisional o prision preventiva del mismo lo que estime más conveniente

Artículo cuarto. Al delito definido en la presente ley ho le cerá aplicable la condena condicional.

Artículo quilito. La presente ley sólo se aplicará en la parte del territorio que fije el Gobienho, por decreto, del que dará cuellta

Los gobernadores de Barcelona Con el presidente de la Cámara, señor Al-

varez, conferenciaron antes de la sesión los ministros de la Gobernación, Hacienda e Instrucción pública, y con todos ellos el gobernador de Barcelona, señor Barber, quien dijo que, ciertamente, no tiene deseos de volver al desempeño de su cargo, pero que, como funcionario, esperará a que hable el Gobierno.

teléfonos interurbanos los generales Aguilera y Primo de Rivera.

Este último puso un telefonema para Barcelona, y luego ambos hablaron con los periodistas. A preguntas de éstos, dijo el capitán general de Cataluña que no tiene noticia de su sustitución en el cargo por el general Arráiz de Conderena, aunque estimaría muy acertado el nombramiento de este por sus dotes y circunstancias.

Añadió que no podrá volver a Barcelona hasta pasado mañana, porque desea ver a su hijo, que se está examinando en la Academia de Caballería. El general Aguilera negó que vaya a sus-

tituirlo el general Milans del Bosch, y afirmó que él no dejará el cargo que ocupa sino para quedar en situación de disponi-

El suplicatorio Sigue moviéndose la Alta Cámara en tor

ho al suplicatorio para procesar al general Berenguer. El general Luque anulició ayer a los periodistas su propósito de ocuparse Congreso de los obreros católicos de Levandel fondo del asunto, cas el deseo de demos te. Probablemente tendra lugar di Alcoy.

trar que la concesión constituiría una enor-

El señor Tormo tiene el propósito de re-producir la proposición de no ha lugar a deliberar que presentó en la anterior legislatura, pero esta vez no podrá ser discutida sino delitro del debate sobre el dictamen. La interpelación sobre Barcelona:

aniazada Como no terminó en la sesión de aver la discusión del Mensaje de la Corona, la interpelación del señor Durán y Ventosa sobre Barcelona, señalada para hoy, será apla-

El presidente, conde de Romanones, dijo al terminar la sesión de amer que eli a de hoy continuará su intervención el marqués de Villaviciosa de Asturias; que hablará también sobre la contestación al Mensaje de la Corona, don José Maestre, y que el dictamen se votará en seguida.

Mitin del Partido Social Popular en Granada

El conde de Vallellano defiende a los campesinos de Campotéjar

GRANADA, 19.—Ayer llegó de Madrid el conde de Vallellano, del Directorio del Partido Social Popular, acompañado del señor Illanes, de la organización del partido en Andalucía, para intervenir en el mitin que en defensa de los campesinos de Campotéjar se ha celebrado hoy en el teatro Principal. Se les tributó un entusiasta recibimiento.

En el acto de hoy, con gran asistencia de público, el conde de Vallellano justifico la constante actuación ciudadana del Partido Social Popular, como lógica consecuencia de su abstención electoral.

No podía inhibirse el P. S. P., ante la vergüenza social que representa el contrato de venta, primero, y la reventa, des-Anoche estuvieron en la Central de los pués, a los campesinos de Campotéjar, de unas tierras que directamente quisieron comprar, pagando por ellas dos millones, y que, mediante la intervención ilícita e inmoral de unos negociantes, se les veda practicamente disfruten. Explica el programa agrosocial del Par-

tido Social Popular, y cree que no pueden los partidos políticos permanecer indiferentes ante el atropello que se va a consumar; que la concentración gobernante caería en la última de las deshonras si no pusiese remedio, interviniendo a título de tutora de los derechos de los trabajadores del campo en el asunto de las tierras de Campotéjar. El conde de Vallellano fué muy aplaudido.

de Levante

ALICANTE, 18.—Se anulicia para el proximo mes de agosto la celebración de un

Hace tiempo que Fernando de Amárica alcanzó su plenitud artística, su completo dominio en una forma admirable, llena de equilibrio, serenidad y poesía. Así lo demuestra el lienzo más antiguo de los que ha traído a esta Exposición: su bellísima «Tarde de septiembre a orillas del Zadorra», un paigaje esplendido, de gran fuerza expresiva, de una amplia y sincera visión del color, rico de expresión, que evoca el reenerdo de los paisajistas de fines del siglo pasado, aunque luminoso, con luz brillante y entonada, bien distinta de la luz plomi-

za y fría que dominó en aquel tiempo. Otro pintor cualquiera se hubiese contentado con lo hecho, que ya era mucho y no al alcance de todos, y habría seguido cultivando esta forma mucho más que suficiento para descollar y causar admiración.

Pero el espíritu inquieto de Amárica no se dió por satisfecho; su constante aspiración hacia el más y el mejor no le permiten quietud ni reposo; su sentido crítico quizás le reprocharía que en la forma alcanzado había mucho de objetivo, que era preciso alterar aquella serenidad tan dulce y tan plácida, i neorporándole algo de su afán de mejora, algo de su propia alma; y esta inquietud, esta ansia, esta sensa ción de perseguir un objeto, esta idea de lucha constante que se observa en todas sus obras y que vibra en todos sus lienzos es lo que hace que ninguno de ellos pase inadvertido, que ni uno solo deje de interesar, y es lo que da carácter a su interesantisima Exposición.

El que acude a visitarla con espíritu de observación y de crítica se siente atraído por esta movilidad del pintor, y no puede menos de preguntarse ante cada lienzo cuál era la idea y el propósito del artista, qué afán le guiaha y cómo ha conseguido el ob-

jeto que perseguia. Porque lo que es más de admirar es que América ha triunfado casi siempre, y dueno de un efecto, de una manera o de un procedimiento, pasa con facilidad pasmosa, con una volubilidad de espíritu extraordinaria a estudiar otra; así el sentido de lucha que hay en el conjunto no es de ningún modo de lucha contra la dificultad material sino contra algo más elevado, contra el lí-mite que las materialidades del arte oponer

a la representación espiritual del pintor. Seducido momentáneamente por el realis mo romántico, pinta dos castillos dorados por la luz poniente, que al borrar con su fuerza lineas y detalles, le da un aspecto vago y fantastico de leyenda y ensueño; interesado por la verdad intensa y precisa pintó «La ciudad con lluvia», alarde estupendo de ambiente, de expresión y de intensidad, al que opone «La ciudad con sol» admirable de luz, pero no de tan hondo efecto; y como queriendo armonizar ambos, nos da «La siesta», un encanto de quietud, de pederosa evocación, donde el contrasto entre la fresca sombra del primer término con la mancha cegadora de la luz es de una

gran sabiduría. Se deja ganar por las visiones amplias en un afán de reflejar las vistas panorámicas con lejanías esfumadas, con los azules tenues y los verdes fundidos, llenas de ambiente, de augusta serenidad, de silencio y de quietud, y sorprende con «Las puertas de Vizcaya», «Nieblas de mañana en las alturas» y «Calma en las montañas», donde muestra una delicadeza exquisita y una enorme fuerza de expresión. De sus asomadas al mar nos trae «Mar y tierra vascos», una suave visión de bruma, con raflejos de ocaso, y «Costa vasca», que admira por la verdad en el tinte de las aguas.

Retlejos de un arte más intimo, más trabalado, en el que se advierte un mayor esfuerzo emotivo y un propósito más decidido de intensidad y modernidad, son «El valle de Leniz», en el que hay una vibración enérgica en los verdes intensos, en las sombras de la cañada y en la fresca transparencia del limpido aire de las montañas; «El Ebro en la Rioja», en que vuelve a la visión panorámica, aunque modificada por una amplia y jugosa modernidad.

Con más indefinido carácter, como si fue

Los turnos de este debate los consumirán ran apuntes anecdóticos dentro de sus dilos señores Sánchez de Toca, marqués de versas maneras, expone «Un remanso del Cortina y Maestro (don Tomás), y se creo Ibaizabal», de un fresco y espontáneo imque interveludra, entre otros, el senor Az- presionismo de buen gusto, hermano del de Mir; «La vega del Quel», delicioso estudio de ve det blanquecinos, e «Iglesia al sol ponientes.

Hamos citado casi todos los cuadros de la Exposición y terminamos con el sentimiento de no citarles todos; raras veces nos sucede esto, porque raras veces damos con un conjunto como este, en que cada lienzo tiens una bolleza y un interés.

DEPORTES

LISBOA. 19.—Partido miual entre las selecciones de Oporto y Lisboa.

Oporto 0 BUENOS AIRES, 18. PROFESIONALES ESCOCESES. 8 tentos

Selección Argentina 1 PUGILATO . NUEVA YORK, 19.—He aqui los deta-

lles del combate de boxeo entre Pancho Villa y Jymmy Wilde. Jymmy Wilde no pudo resistir los terribles asaltos de su adversario en el primer so. Acusaba a los regionalistas de te cround».

En el segundo asalto Pancho Villa hizo y en el corazón. tambalearse a Jymmy Wilde con un derecho en el maxilar.

cuarto y quinto crounda. En el sexto, Pancho Villa hizo caer una verdadera lluvia de golpes en el rostro de ymmy Wilde, quien demamaba sangre en abundancia.

En el septimo «round» queda definitiva-mente derrotado Jymmy Wilde, al cual iba lebilitándose por momentos, y apenas podía evantar los puños, hasta que al fin cayo desplomado, sin conocimiento, después de recibir un directo debajo de la barba.

ATLETISMO

El resultado de las pruebas atléticas organizadas por la Gimhastica Española, y que no pudimos publicar ayer por falta de espacio, fué el siguiente: 100 METROS.—1, Gonzalo Leyra; 2, Hernández Coronado, y 3, Robles, Tiempo: ohoe segundos cuatro quintos.

400 METROS .-- 1, G. Leyra. Cincuenta y siete segundos. 5.000 METROS.-1, Encabo; 2, Tomell,

8, Céser Pérez. Diez y siete miliutos veininueve segundos. Del primero al segundo, diez y siente segundos. SALTO DE ALTURA (sin impulso).-Robles; †, Hernández Coronado, y †, Uria.

Un metro cincuenta centimetros. LANZAMIENTO DE LA JABALINA. Hernández Corchado: 2, Fernández, v Congreso de obreros católicos 3, Prado, Treinta y sieto metros setenta y

seis centimetros. LANZAMIENTO DEL MARTILLO.-Gaucedo; 2, Hernández Coronado, y 3, Parrero. Veilaticuatro metros.

El domingo próximo se celebrará la segunda pregba

PINTORESCAS

Para solaz de nuestros lectores, publicamos en lugar preferente la reseña de la intervención del senador marqués de Villaviciosa de Asturias ayer tarde en la Alta Cámara:

El marqués de VILLAVICIOSA: Es tanta la veneración que tengo al Senado que todos los días devoro al Diario de Sesiones», y en él he visto que la hora que mas agrada al presidente es la de las seis. El PRESIDENTE: He dicho que es la mejor hora para hablar.

El marqués de VILLAVICIOSA: La mejor hora para que hable un senador que pueda pasarse de la raya. Yo, señores, son deportivo y tarracchense. (Risas.) He estudia. do mucho; me he pasado muchas horas sobre los libros, rompiéndome los codes. Pero soy un entusiasta de los deportes. Yo ensené a tirar con escopeta al Rey, y de maestro me he convertido shora en discipulo.

Le chocará a todo el mundo que yo, se-

hador vitalicio, sea un revolucionario. Pues

bien, sí lo soy. Soy más monárquico que nadie, amigo de su majestad Alfonso XIII pero ho soy como vosotros (senalsido al banco del Gobierno), que sois unos aduladores. Si, señores, lo digo y lo repito, unos aduladores. (Grandes risas y rumores.) Vosotros no haceis otra cosa que inclinar el espanazo ante su majestad el miedo. (Risas.) Dije interrumpiendo al Señor Burgos Mazo; que para que hubiera responsabilidad ara preciso que hubiera libertad. Y vosotros, señores de la concentración liberal no sols liberales, ni sois hada; eni chicha ni limená». (Risas estrepitosas.) Cuando habláis de libertad no hacéis más que un discurso para la galería, un brindis al tendido de sol. (Grandes risas.) Vosotros no habéis querido traer la libertad que necesitamos en esa reforma colistitucional de que tanto habitis. Aqui necesitaknos la libertad en los articulos 11 y 12 de la Constitución. Estamos capitidisminuidos por Roma y por las Universidades; estamos ahogados por un obscurantismo astronómico y polvortento. (Risas es-

venero al clero, símbolo de la buelta fe, víctima de vuestras eliseñanzas. Repito que es preciso que traigáis la libertad, pues sin ella no hay autorided (?) posible. Sin libertad no tendreis vosotros. senores gobernantes, autorided para pegar. El orador, entre el regocijo de todos los Renadores y de los espectadores que llenan las tribumas, chaena varie folletos suyos, y exclama emerbolando uno de ellos. De esta trabajo hice una tirada de 20.000 ejemplares, y este que veis aquí es el unico que me queda en casa.

truendosas que durah largo rato.) Y no es

que yo no sea religioso, no. Yo soy más ele.

rical que nadie. (Asombro general.) Admiro

Yo quise presentar una chmiende, pero no me fue posible, y quiero habieros de

El PRESIDENTE: Su señocia tuvo tiempo suficiente para presentarla reglamenta. ese asumto.

El marqués de VILLAVICIOSA: Benor presidente: Se me puso enfermo un individuo de la familia y no pude vehir a presentarla. Al día siguiente se me pueo bue-no, pero cuando vine aqui, era tarde. Pero lo que menos importa es que se discuta o vote una enmienda con arregio a regiamento. Lo que el Gobierno dice es: prengan ideas, vengan ideas, que ya veremos si son

El PRESIDENTE: ¿Puede decirme su señoria cuánto tiempo va a necesitar para concluir?

El marqués de VILLAVICIOSA: Cuando El PRESIDENTE: Digame su senoria

cuanto tiempo necesita, ¿Diez minutos? Veinte? ¿Uha hora? El marqués de VILLAVICIOSA: Acabo en seguida. Habran observado sus senorias que durante los elponentes discursos de los señores Burgos Mazo y presidente del Con-sejo el Señado estuvo escuebando con religioso silencio, hasta que yo, con mis gri-tos, he venido a despertarlo. (Grandes

El PRESIDENTE : «Me quiere decir su señoria cuánto tiempo tardará en concluir? El marqués de VILLAVICIOSA : Si su enoria me deja para manaha, calcule lo que ests noche voy a empollar. (Risas estrept-tosas, que duran largo rato.)

Pero voy a concluir, porque me es igual. Yo afirmo, y quiero demostrar, que sin li-bertad no hay responsabilidad. Lo mismo me da habiat de esto ahora que luego. La libertad y la responsabilidad son madre e hija. Yo he querido heblar de este asunto shora que tehiamos aqui a la madre. Pero ya habiaremos cuando venga la hija. (Riesas continuadas.)

No fué tan amena la sesión de ayer er el Congreso. Sin embargo, el diputado lerrouxista don Emiliano Iglesias logró en dos ocasiones, jay!, solo en dos, una por cada hora de discurso, trans-mara.

Hablaba el señor Iglesias de la indisciplina social de Barcelona y decla, con su gran voz de baritono zarzuelero, que esa indisciplina estaba engendrando una conciencia delicuescente y crimi-

nal. El otro lapsus ya era más disculpable, sobre todo a las dos horas de discurner reservas mentales en la inteligencia

Jymmy Wilde rehovo la ofensiva en los El Concejo no olvida la cuestión del pan

El viernes discutirán las bases del concurso para la construcción de las fábricas min nicipales

Ayer mafiana se reunió, bajo la presidencia del alcalde, la Comisión especial nombrada con motivo del pasado conflicto pa-nadero, y aprobo, después de detenido setudio, el pliego de condiciones que proponen los técnicos en el concurso para la come. trucción de las cuatro grandes fábricas de harinas y de pan, cuyo proyecto scordo el Concejo en sesión extraordinaria, a raiz da, aqualla huelga patronal.

Las bases de dicho concurso serán discutidas por el Ayuntamiento en la próxima sesión ordinaria.

Transcurridos los dos períodos electorales que han determinado la paralización del expediente incoado para inquirir la certeta de los hechos denunciados en relación con las ultimas oposiciones verificadas para plazas de veterinarios municipales, se invita a cuentos deseen contribuir al esclarecitaien. to de este asunto, y en particular a los que fueron opositores, a que acudan al ne-gociado de Asesoría del Ayuntamiento de Madrid a aportar los datos que puedan contribuir a la finalidad que con el expediente

se persigue. Para ello se les concede un plazo, que ex-nirará, sin prómore, el dis 88 del milione.

Continua en el Senado la discusión del Mensaje Cámara el sumario del proceso relativo al desfalco del millón en Larache.

El señor Burgos Mazo pide que se hagan efectivas las responsabilidades

Une tras otro fueron levantándose en . Hablais de modificar el régimen de pro- actual se puede hacer justicia sin las ven-el banco azul los cinco ministros que lo piedad. ¿En qué sentido? Si lo hiciérais hien, ganzas de la revolución y sin las violencias ocupaban a primera hora en el Congreso, quies yo iria delante de vosotros para con de la dictadura. y contestando al senor Saborit. El des- seguir que la propiedad cumpla su función file ministerial produjo algún regocijo cocial. en la Camara.

De todus las preguntas del diputado socialista fueron las de más interés las una clase de pequeños propietarios, que serelativas a los supuestos abusos del Metropolitano de Madrid.

casa resentida en la culle de la Magdalena, los billetes especiales para los obre-ros, la tala de drboles, cuantos hechos del Gobieruo sobre la gravedad del cepara-рего ahi pararon las censuras. lena, los billetes especiales para los obreedil madrileño es el señor Saborit-tu-El señor Gasset prometió enterarse de si existen infracciones de la concesión.

rita que se digno autorizar la recogi- boes de Max Stirner. da de las basuras en la Ciudad Condal. Es preciso que el Gobierno acabe con el demás aspectos del problema canada, estado actual de cosas, que constituye una vechando la intervención que ha anunciado hubiara resuelta.

el seftor Iglesias actuer, gobernar, diri-policia. gir, y como el Gobierno aún no las ha ya histórico: ser el punto adolde convergen Marruecos, y dice que está dispuesto a busde Toda respecto al acuerdo de todos los detritus sociales del Mediterraneo. car esa concordia. gobierna, no dirige.

lona, ocuparon durante dos horas la tarde en los obreros, que se oreyeron con lona, ocuparon durante dos noras la idéntica derecho que los patronos a triunfar.

atención del escaso auditorio. Estamos Par eso puede afirmarse que el problema de Barcelona no lo resuelve un Gobierno ni buen empleo del espacio que lo fueron una generación. Tampoco puede edu

en aquellos momentos—y el ministro ras. consultá con la vista el reloj de la Cámara-se estaba realizando una gestión ter con sus declaraciones.

le para el ministro el mamento oportu- de la Conferencia de Tanger. no de explicar y, sobre todo, de desarrollar una política en Cataluna.

SENADO

SESION DEL DIA 19

A las tres y cuarenta declara abierta la sesión el conde de Romanones. Toman asielito en el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Estado. Se da cuenta del despecho ordinar ORDEN DEL DIA

Se aprueba el acta de la sesidiu anterior sas y salidades.

La tenencia indebida de armas El mihistro de Gracia y Justicia, de uniforms, sube a la tribulta y da lectura a un proyecto de ley sobre tenencia indebida de armas cortas.

Se procede a la elección de las Comisiones permelichtes de Fomento y Gracia y

Juran el cargo varios saliadores.

interviene el señor Burgos Mazo levelitarme a hablar en hombre de un grupo de sanigos que estentames delitro del par-tido conservador un especial matiz. Pero prefiero intervenir en esta discusión como uh sehador que obedece a la invitación del Gobierno que, por boca del ministro de Estado, dacia que era utua gran responsabilidad el que no ilitervenia esta discusión Qualido se trata de actos exclusivos del Poder ajecutivo, el Parlamento no responde de No más allá del 25 de noviembre de 1921, ello, aunque no preste su colaboración. No me levantaba yo en esta Cámara, haciendome encede lo mismo cualido se trata de proyectos de ley o de orientaciones de la polínica general del Gobierho. Por eso interverigo yo abora.

Política económica y reforms constitucional.

Han pasado, por fortuna, los tiempos en que la discusión del mensaje era la ocasión flopicia para atacar la política guberha-ramatal an una ruda labor de oposición; sunque no fuere asi, yo he atacaria hov al satual Gabinete, que es el médico de cabecera de mi madre: la Patris, Seria criminal si, por no simpatizar con el médico, descara que no acertara a curar a la enferma. Eso hed impide, sili embargo, aso no obsta, para que haga observaciones al Gobierno si creo que va equivocado en el tratamiento. Por eso no me coupará de la ultración

económica, con ser tan importante, y me limitaré a pedir al Gobierno que, si es preotso aumentar los engresos, os más impros-cindible carcenar los gastos, aiguiendo el ejemplo que hah dado haciones como In-

Tampoco he de detellerme a examinar la reforme del Schado, que hay que llevar a cabo sin vacilar y con espíritu de justicia, en particular por lo que se refiere a la par-te permanente de la Cámara. De todos modos, voy a permitirme llamar la atención del Gobierao sobre el carácter estático del Sehado, frante al dihámico del Congreso. Quitar ese carácter al Senado equivale a ir contra las leyes biológicas de la sociedad,

Vamos a lo más importante: cuestión sovial. Marruecos y responsabilidades.

La cuestión social y Barcelona.

Permitame el Gobierho que le diga que sh su programa social he encuentre más que deficiencias. Claro es que me doy perfecta cuciuta de que es muy grave la cues-tida social, que tiebe su asiento en lo más fitimo de la cohciencia de les pueblos. Durante los momentos de tregua-como el actual hay que buscar el remedio, cosas que vosotros, señores ministros, habéis ol-

Hay tree loyes bisions de carácter social: ambicación obligatoria, contrato de trabajo el camino a ambas cosas. Pues no hay obra y Comités paritarios. De todo ello habéis más conservadora, socialmente hablando, que preschidido,

Hace no mucho tiempo, ya presente yo un proyecto sobre hienes comunales que hoy no cumplan su misich para poder crear rá un firme valiadar contra la revolución. Al hablar de cuestión social es imposible

Los billetes de ascensor, las tarifas de no volver la vista a Barceloha, donde está Los billetes de ascensor, tas turique un verdaderamente desquiolada la vida por hondos problemas: el social, el separatista, el terror sta.

se aducen por los partidarios del fuero tismo, que so extiende sin ossar, que enea municipal—y no debe de olvidarse que legiches de jévenes que se educan en el odio nado, el Gobierno tiene interés en proclaa España, que da educación militar a sus mar que ro quiere ir contra nada legitimo, nieron quer resononcia en el Congreso. huestes para ascudir lo que llamair el yugo sino acometer la obra de reforma a la vista

Al lado de esto se alzan el problema so mento. Después, entrada la Camara en el or- Es verdad que muchos de esos delitos obe- revisión constitucional, no cree, sin embarten del día, invirtió dos horas en un decen a exaltados, que tienen un ideal. No go, que sea el úni tacurse sobre la situación de Barcelo- es igual el hecho de que el atentado se contendo la nación. ra el diputado radical don Emiliano vierta en algo esencial a la doctriha. Este Niega que el Gobierno descuide el estudio le les criterio de este señor es principales tratedistas la rappolar de los problemas sociales, que han sido observada en la concentración de la muy sacillo: el Gobierno debe someter- yos principales tratadiatas lo repughan; pero jeto de detenido estudio por la concentración as al Sindicato único, entidad benemé- sí del anarquismo, que ya lo proclamó por liberal.

da de las casuras en la contra estado actual de cosas, que constituye una vechando la intervencion que na anunciaca y completando su pensamiento, afiadia vergüenza de España, un baldón de pueblos el señor Durán y Ventosa, en nombre de la esta feliz consideración: el Gobierno de-verguenza de Espana, un pandon de pueblos el señor Duran y verguenza de Gracia y Justicia minoría regionalista. hió haber impuesta a los patronos de ha leido esta tarde un proyecto que castiga transportes las condiciones de trabajo la tenencia de armas cortas. Pero se necesithe reclama el Sindicato y la huelga se ta además que se evite la impunidad, que se Mazo, que considera a Marruecos como conllegue al monopolio de la venta de armas A esas medidas tan obvias, llamaba por el Gobierno y que se organice mejor la

Pero hay además causas más hondas. Los LPara qué descender al pormenor del patronos catalanes, con un ajan materialista lamentable discurso del lugarteniente de ellegar riquezas, consideraron al obrero de Lerroux? Los pleitos mezquinos de una rueda más de las máquinas de su in-

de su tiempo los estoicos parlamenta- que se pueda resolver tan solo por la violenvios que soportaron la perorata de don cue. No; no puedo admitirse que se extirpe el crimen con el crimen. Cuando este régi-El ministro de la Gobernación salió men se aplicaba en Barcalona, se llegaron a del paso gracias al reloj. Precisamente realizar 21 autopeias en trainte y seis ho-

El problema marroquí

Con la mejor intención se ha dicho que en Barcelona que le inspiraba grandes no tenemos plan, ni hamos ejercido en Afrisaperanzas, y que no querta comprome- ca el protectorado, ni podemos hacer otra cosa que abandonar aquella zona. Esto siem-Esperemos, pues, a que el reloj seña- pre causa grandes daños, y más en visperas

Tenemos un plat y sjercemos bien el protectorado. Debemos ester en Marruscos y no consentir que otra nación ponga allí los pies. En un discurso pronunciado en la pasada legislatura, expuso el marques de Alhuce-mas todas las razones que soonan puestra permanencia en Marruecos, afirmando que no tenemos allí un mero problema de fronteras. Es cierto: nuestra verdadera finalidad es mantener la libertad del Estrecho.

Pero esto no lo podemos hacer solos, sino de acuerdo con otras naciones, en particu-Inglaterra.

Se ha dicho que no se ejerce el protectoray varios dictamenes de la Comisión de ac- do. ¿ Pero es que no hay toda una legislación marroqui, que no es otra cosa que obra del

> Cuando oigo hablar de protectorado civil y militar, me sublevo, pues no hay más que un protectorado, que es en el derecho internacional lo que la tutela en el derecho civil. El protegido es el pupilo, que puede serlo por menor o por incapaz. El pupilo que creamos en Africa el Jalifa es una creación artificial que ha necesitado el apoyo del Ejérolto, de la fuerza, que es el verdadero único tribunal internacional para reparar un derecho desconocido o violado. Hemos, por tanto, ne-DISCUSION DEL MENSAJE cesitado emplear la fuerza con los rebeldes. sin privicio de seguir la acción civil.

En 1921 decia el señor Consales Hontonterviene el señor Burgos Mazo ria, que era preciso castigar la rebeldía y al señor Burgos MAZO: Bien pudiera crueldad de las cabilas. Esto fué un gran desacierto, porque el castigo no se aprovecho para evitar agresiones posteriores.

Pero el empleo de la fuerza no es la suplantación del pupilo, sino el complemento de su personalidad.

España exige se hagan efectivas las responsabilidades.

No más allá del 25 de noviembre de 1921, eco de la opinion, para pedir que se hicieran efectivas las reponsabilidades. El marqués de VILLAVICIOSA; Sin liber-

tad no hay responsabilidad. Mientres el Gobierno no nos traiga la liberted, será impesible que haya respensabilidades. (Grandes rumores.)

El señor BURGOS MAZO; El gran error de muchos políticos españoles fué creer que el anhelo de responsabilidad no estaba arraigado en el espíritu del pueblo. Lievábamos tantos años de impunidad!

Pues por eso mismo. Han pasado, no años sino siglos de impunidad pública, pesando grandemente sobre la consiencia nacional. Desde tiempo de los Reyes Católicos, puede decirse que no ha habido justicia política. ¿ Qué menos puede exigir el pueblo espa-

nol que algo de justicia, cuando se ha sacrificado tal estérilmente? No hay que pensar en que desaparezca ese anhelo del pueblo as-

El presidente del Consejo tiene en este punto contraido con el pueblo un grave compromiso de honor, que tengo la seguridad que sumplirá, ya que el, en cierto modo, le llevo a las alturas del Poder.

No se me oculta de que en este punto su señoría encuentra dificultades, se mueve en una atmosfera viciada. Ya se dice per ahi: ejusticia, ai; pero ain violencia, sin pasión». Paro sa quién se dica eso? Habiendo pasión, no hay justicia. Esta fraco tiene un alcance mayor que al que se deduce de su significación gramatical.

No creo que haya nadie tan criminal que en un asunto como éste, tenga nadie en cuenta la amistad o la enemistad. Lo digo como caballere, y le juro como cristiano: en toda mi campaña en favor de las responsahilidades no hay ni el menor asomo de pa-

Solo averiguando las culpas y aplicando los castigos, podemos iniciar la regeneración de España. Replie que el Gobierno encontrara dificul-

tades legales, que indudablemente vencerá. El señor García Prieto y el señor Sánches Guerra dijeron algo que quiero recoger: re-pudiaron la dictadura y la revolución. Si el Gobierno exige las reponsabilidades, perrara demostrar al pueblo que dentro del régimen

Contesta el presidente del Consejo orador y hace un resumen de todo el debate. Siguiendo el discurso del señor Burgos Mazo, prescinde de ocuparse de la cuestión

Cuando hace años se empezó a hablar de este tema la gente se alarmó. Pero ahora que se ha traido aquí, las cosas han variado. Unos señores senadores han dicho que no

del país y con la cooperación del Parla-

go, que sea el único problema que tiene plan-

Anuncia que otro día se ocupará de los

demás aspectos del problema catalán, apro-Respecto a Marruecos, se hace el orador

solidario de las palabras del señor Burgos dición de la existencia de España. Recoge las palabrais del señor Sánchez

Desde la oposición lo mismo que desde el poder, la concentración liberal ha hecho en pie, porque los cincuenta carros que cirla pugna radicalrregionalista en Barce- dustria. Y ese sensualismo se infiltro más bahdera de las responsabilidades porque cularon ayer en Barcelona no iban conducitora, ocuparon durante dos horas la tarde en los obreros, que se oreyeron com cree que hay que dar esa satisfacción a la dos por obreros, com proposicias. opinion. Con ese propósito fué la conceutradin a pedir a su majestad el decreto de

> fiere a los senadores hombrados después del hacho que se va a juzgar, los cuales ho pueden ser jueces, el Gobierno estima que esto se reflere unicamente a los de nombramiento rea!. No hay que olvidar que la ley del 49 está en relación con una Constitución en que no sabía senadores electivos. Creo-concluyó-lo mismo que el señor Burgos Mazo, que la ditadura y la revolución, de que con tanta facilidad hablan muchos que se llamali moliárquicos, ho serán i posibles si dighificamos el Parlamento, si hacemos justicia, si cumplimos con huestro deber. (Aplausos de los ministeriales.)

El señor BURGOS MAZO rectifica. Después de una pintoresoa intervención del señor marqués de Villaviciosa, que insertamos eli otro lugar, se levalitó la sesión a las seis y treinta y cinco.

CONGRESO

SESION DEL DIA 19

A las tres y treinta y cihoo se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Alva-

Junali el cargo alguños diputados, entre ellos varios regionalistas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El marqués de LEMA pide que el minis. tro de la Guerra traiga a la Cámara los documentos donde constan las instrucciones que se dieron en 1911 y 1912 al capitan gelicral de Melilla y telegramas que se cursaron durante los años siguientes entre los altos comisarios y los ministros de la Gue-

El señor SABORIT ruega al milistro de la Gobernación que conceda representación en el seno de la Junta de Primera enseñanza a ios organismos obreros.

Solicita del ministro de Fomelito que vele por la aplicación de las disposiciones sobre fluido eléctrico, aludiendo a las Empresas que como el Metropolitado de Madrid, segun el orador, no cumplen aquéllas. Pide al ministro de Instrucción que habi-

tite alojamiento al grupo escolar de Cerce-dilla, y al de Hacianda que normalice profi-to la aituación en que se enouentran 1.800 subalternos que no han cobrado los aumentos de Sueldo concedido.

Los militatros aludidos ofreceh complacer los deseos del señor Saborit.

Aprovecho, dice éste, la presencia en al banco azul del ministro de Marina (Risas) para rogarle que caso de ser ciertas las dehuncias que hos trasmiteli los obreros maritimos de Málaga, restablezca la justicia. El ministro de MARINA niega que la gestion de las suporidades del puerto de

Malaga haya dado lugar a hinguha dehuncia. El sence ALVAREZ MON pregunta si se va a prorrogar el contrato de arrendamiento de las colitribuciones de Palehcia.
El ministro de HACIENDA dice que

cuando termine el plazo del contrato será hora de decidir o no la prorroga. El segor ARROYO abubcia una pregulita aceroa del funcionamiento de los tribunales

de justicia da Canarias cualido esté presente al mihistro de Gracia y Justicia. El senor DOVAL advierte que el reparto de consumos que se hace en Paramo (Lugo) puede originar alteraciones de ordat públi-

ea, Pida que se haga con equidad. El ministro de la GOBERNACION promete subsaner les irregularidades que se cometali en el reparto. El senor ARGENTE proteste del treto de injusticia que, con relación a Taherife, da el ministerio de Hacianda a la ciudad da Las

Palmas. Celisura la gestión de ulios comisionados del ministerio, los cuales hab procedido arbitra lamelite a la revisión de la matricula comercial, impolitendo irritantes El ministro de HACIENDA se duels de

que el señor Argente establezca un supuesto lanoso y perturbador. El Gobierno ho tiene preferencias respecto a determinada isla. El sanor GUERRA DEL RIO: Se las trata a todas como a colonias.

El ministro de HACIENDA: La misión a que se ha aludido sólo fué a elitender irregularidades cometidas en la Delegación de Las Palmas. Se instruyo un expediente y nada más. El señor ARGENTE insiste en sus de-

miento y la Camara de Camercio de Las El señor CIERVA (don Ricardo) se interesa por que el Gobierno atienda las consulusiones de la asamblea selebrada el Castellón contra la forma en que se realiza el

nuncias, aduciendo protestas del Ayunta-

avance catastral, y el ministro de HACIEN-A ofrece estudiarlas. El señor BALPARDA pide que se tramites con mayor rapidez algunos expedien-tes detenidos en Instrucción mública.

Solicita el señor PRIETO que venga a la

La situación de Barcelona

El señor IGLESIAS califica de sintomático el hecho de que se dibuje en Barcelona de un proyecto de ley declarando libre de una situación delicada y de que aparezca en gastos la concesión del título de marqués de una situación delicada y de que aparezca en primer plauo la figura del capitán general obscureciendo a la autoridad civil. Esto causa grandes estragos a la causa de España y

El Gobierno, ante la dimisión del señor Raventós, pensó en un principio, entre otras medidas para conjurar el abandono de los El presidente del CONSEJO contesta al servicios públicos, en nombrar alcalde de carador y hace un resumen de todo el debate. veer la vacante del señor Raventos en la persona del señor Barber, cuyas buenas intendiones no empecen para que nosouros re- tos extraordinarios importantes 2.800.000 pe-Revisión constitucional putaramos el nombramiento de verdadera equivocación.

Los elementos del comercio y la industria, las clases conservadoras de Barcelona se concitaron contra el señor Barber, porque conventa mejor a los fines patronales la intervención de la autoridad militar. Y para combatirle publican un manificato, donde declinan toda responsabilidad en los Gobiernos, so pretexto de que la pasividad de éstos parece indicar una confabulación de la envidia y el odio contra la prosperidad de Barcelona. Uno de los firmantes es el presidente de la Real Sociedad Colombéfila. Refiriéndose a las manifestaciones de que

fué víctima, en presencia del sapitán gene-ral, el safior Barber, dice que contribuyeron a la formación de una conciencia anárquica y delicuescente en la Ciudad Condal. De esta manera, el marqués de Estella resulta instrumento de los elementos desafec-

ios a España. La gestión del capitán general está minando los últimos reductos del patriotismo en Barcelona. La huelga de carreteros no se ha resuelto porque no conviene a los fines de los patro-

nos carreteros. Estos patronos son los mis-mos que 1908, siendo ministro de la Gobernación el señor Cierva, se resistieron de tal modo durante una huelga a una solución de concordia, que el gobernador civil, señor Ossorio y Gallardo, hubo de amenazarles, para que firmaran las bases, con enviarles a la carcel.

El señor Barber ha sido atropellado por la Patronal y el capitán general, que ha actua-Responsabilidades do de valedor de aquélla. Pero se ha marchado el señor Barber y el conflicto sigue

Dice que los Gobiernos cometen un grave pecado de imprevisión al no contrarrestar la influencia que la Lliga y sus organismos te asunto.

Oltra en el aspíritu de la juventud es-

abierto un portillo para volver triunfante dos enfermos podrán encontrar el régimen y vencedor, señala el más agudo momento higiénico exigido por la moderna terapéudel nacionalismo catalán.

Si no se adopta una política prudente, pro firme y cauta, el problema nacionalis- dades requiriesen. ta de Cataluña preuderá en otras regiones. Haca ya mucho tiempo, varios años, que, El ministro de la GOBERNACION recodentro de la Directiva de La Central de Caboce que la situación de Barcelona es hoy mareros, hubo quien (el entonces contador

me muestre muy explicito. pero sin invadir la estera del Poder civil. dios safermos pudieran atender a su resta-Es cierto que se nos han dirigido requeriprovocar un elogio que ho hemos oído en al régimen un poco frío y sin alma, como labios del señor Iglesias.

Nuestra dignidad nos impediria abdicar mientos de beneficencia pública. necido y permanece ajeno a las luchas sociales, en las cuales no podría mediar na die que no fuéramos hosotros.

Tanto como el problema de transportes que hemos atenuado en lo posible sirviéndonos de la Policia, nos preocupa el terro-rista. Pero si en los conflictos sociales el Gobierho debe sdoptar una actitud neutral, ante los atentados estamos dispuestos a actuar con toda e'nergia y toda severidad. Aplaza otras explicaciones para ouando

la mihoria regionalista explane su interpelación acerca del problema cataláu. El señor IGLESIAS ruega que se le reserve un turno cuando esta discusión se

El PRESIDENTE promete compiacerle, y se levanta la sesión a las siste y cuarelita,

ÁCIDO ÚRICO

adoptado por los más eminentes médicos de España, a los que podeis consultar Se obtienen cura-

ciones sorprendentes de

Artritismo - Reuma Gota - Mai de Piedra

en enfermos desengañados que no encontraron alivio alguno en los preparados más acreditados. Los que sufris de estos males, etomad el UROMIL y curaréis»



ESTIVAL

Las damas del Patronato de Colonias infantiles del Centro de Galicia organizaron un festival a beneficio de la primera expedición que envían al Sanatorio marítimo hacional de Oza. El acto tuvo lugar anoche en el teatro de la Princesa, con gran éxito artístico y pecuhiario.

Púsose en escella «La mala ley», de Linares Rivas, interpretado por el cuadro artístico de la Sociedad Linares Rivas. El celebrado auto: tuvo que salir a escena al terminar el tercer acto, alte los insistell-tes requorimientos del público. También to-mó parte en la fiesta la Agrupación Lirica.

FIRMA DEL REY COTIZACIONES

HACIENDA.—(Prorrogando por seis meses las obligaciones del Tesoro.

-Autorizando la presentación a las Cortes González Tablas.

-Reproduciendo los de aprobación de suplementos de créditos y créditos extraordinarios concedidos por reales decretos a los presuñuestos desde julio de 1921 a febrero de 1922. Son más de 500 millones. -Sobre la reprobación de suplementos de

créditos y créditos extraordinarios concedidos por reales decretos desde marzo de 1922 a mayo de 1923. Son más de 80 millones. -Autorizando la representación de crédisetas al presupuesto vigente.

-Modificando el artículo 89 de las Ordenanzas de Aduanas. -Aclarando la ley penal de contrabando. sefialando el reparto de multas entre los

denunciantes y aprehensores. GOBERNACION.-Nombrando a doña Maria de las Mercedes de Arteaga y Echagüe, marquesa de Argüeso, vocal de la Junta de Patronato del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia».

La Central de Camareros tendrá una casa de salud

Se aspira a suprimir la propina

La Sección del Trabajo de la Sociedad mtualista La Cantral de Camareros, como una de las medidas que han de contribuir a la dignificación de sus asociados, trata de conseguir la abolic on da la propina, de comun acuerdo con los patrohos de la industria hostelera.

En al extranjero la propina está abolida. Y en España mismo, en las regiones del Norte, donde la industria hostelera está montada a la moderna, la propina hace ya t'empo que cayó en desuso, afortunadamente.

Las tres entidades patronales de Madrid a las que la Sección del Trabajo de La Central de Camareros comunicó su acuerdo, se han mostrado bien dispuestas. La Sociedad loval de Fondistas ha anunciado que se halla dispuesta a acceder a la petición de los camareros, y la Sociedad Hispano-Americana de Grandes Hoteles, por su parte, ha hecho saber a La Central de Camareros que en la asamblea que próximamente celebrará se ocupará con todo cariño de es-

La Central de Camareros tiene en vias de realización el magho proyecto de fundar Da retirada del señor (Cambó, dejando una Quinta de Salud, en la que los asocia-tidato un portillo para volver triunfante dos enfermos podrán encontrar el régimen tica para curar muchas dolencias, así como la asistanoia facultativa que sus enferme-

más crítica que hunca. Por eso me permi de La Central v hoy presidente de la Sectirán el señor Iglesias y la Lliga que no ción del Trabajo, Pedro Cartón), condolido del espectáculo triste de muchos compañe-Pretende convertir su señoría en arma po-lítica una acertada medida de gobierno. La dirección y la representación del Gobierno respiratorio y tuberculosis pulmonar, prinpara conjurar la huelga la ha llevado el cipalmente), tenían que ingresar en los hosgobernador civil. Es natural que otras au- pitales, vió palpablemente la necesidad de toridades le hayan prestado colaboración, un sanatorio o casa de salud en que los so-

mientos para que declaremos el estado de las casas que habitan, lóbregas e insalubres excepción, pero el Gobierno los ha desoído viviendas, por regla general, faltas de toda y ha seguido su camino. Ello ha debido higiene, sin necesidad tampoco de acogerse no puede menos de ser, de los estableci-

La idea fué expuesta al ilustre doctor Bolaños, medico de La Central, por la que sintió siempre grandes afectos, quiem la acogió con decidido entusiasmo; pero por entonces les circunstancies no fueron propicias al desarrollo de un tan importante proyecto, y pasaron algunos años, en los que, el no se abandono la idea, nada práctiso pudo hacerse.

Las gestiones fueron reanudadas el año pasado, con ocasión de un homenaje que, para festejar un triunfo obtenido por el doctor Bolaños, le tributó La Central. Requerido el doctor Bolaños para que prestara su colaboración a la obra proyectada, la ofreció incondicional, desde au apoyo económico hasta su actuación facultativa, y, cumpliando su promesa, comenzó a realizar gestiones dentro de la industria kostelera y entre ilustres personalidades también, de muchas de las onales obtuvo valiosisimos ofrecimientos he-

chos en firme. A partir de este momento, el proyecto entró en una nueva fase de actividad, pues 'no se han abandonado un solo momento los trabajos enosminados a conseguir que la Quinta de Salud sea lo antes posible una halagadora realidad. En junta general extraordinaria de septiembre último se nombro una Comisión que, después de estudiar los gastos de costo de la Instalación, acordo ponerse al habla con la Sociedad Hispano-Americana de Grandes Hoteles, sin perjuicio, una vez conocida la actitud de esta entidad con relación al proyecto, de hacerlo también con las otras entidades patronales.

Estas, a cambio del auxilio económico que prestasen, se beneficiarian también de la Casa de Salud, puesto que en elle tendrian a su disposición y a la de sus fa-miliares y clientes, en calidad de protectores. tentas camas cuantas tuviesen los asociados. Los personos de Valladolid, por lo pron-to, han ofrecido su cooperación, que se es-pera también de los de Madrid y coras ca-

pitales de España. Actualmente la Sección del Trabajo de La Central de Camareros se halla en inteligencia, solo en lo que al trabajo afecta on la Agrupacidit general de Camareros y simileres para evitar que los elementos neutros puedan hacer victimas de abusos a los patronos y entorpecer la labor de los proresionales, así como para impedir que muchos subalternos del Estado (ujieres, porteros, ordenanzas, etc.) puedan trabajar, mientras muchos profesionales se hallah en

DE BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 71,60; E. 71,75; D, 71,75; C, 71,75; B, 71,75; A, 71,75; G y H, 71,75; Differentes, 71,75.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 87,25; E, 77,75. 87,25; D, 87,50; G y H, 87,50. por 100 Amorticable.—Serie C, 90.

5 por 100 Amortizable. Serie F. 95,50; D, 95,80; C, 96; B, 96; A, 96; Diferen-5 por 100 Amortizable.—Serie D, 96; C

95,80; B, 95,80; A, 95,80. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,05 (seis meses); serio A, 101,25; B, 101,25 (un ano); serie A, 102,60; B, 102,50 (dos años); serie A, 102; B, 102, (dos años nuevos).

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de

1868, 83; Ensanche, 88,50; Villa Madrid (1918), 88,75. Cédulas hipotecarias.-Del Banco 5 por 100, 99,90; ídem 6 por 100, 110,90. Acciones.—Banco de España, 595; Hipoecario, 259; Español Crédito, 154,50; Río de la Plata, 244; Tabacos, 244; Fénix, 248; Azucar (prefrente), contado, 90,25; Felguera, 56; Unión Eléctrica Madrid, 90,50;

M. Z. A., contado, 863,50; Metropolitano,

Obligaciones.— Alicantes, primera, 287 Nortes, primers, 65,50; idem quints, 68,78; Asturias, segunda, 62,75; idem tercers, 68; Riotinto, 102.50. Moneda extranjera. Francos, 41,95; li-

pras, 31,10; dólar, 67,25. Altos Hornos, 102,50; Explosivos, 849; Resinera, 278; Banco Bilbao, 1.780; Vizoaya,

1.340; Sota, 1.335. BARCELONA Interior, 71,40; Exterior, 87,85; Americable, 95,85; Nortes, 344; Alicantes, 864; Orenses, 19,25; Crédito Mercantil, 840; Figure 97,25; Crédito Me

lipinas, 270,25; francos, 42; libras, 81,16. Teatro Cómico María Palou, ¡Calla, corasón! Admirable comedia de Sassone EL MAYOR EXITO DEL AND

cero de moda, a las seis u media CALLA, CORAZONI Sa despacha en contaduria con este dias de anticipación

Todas las noches. Jueves 21, ter-

Homenaje al capitán Ortiz de Zárate

En el vecino pueblo de Chinchon se ha celebrado un acto de homenaje, tributedo al capitán ayudante de la Legión, don 100 quin Ortiz de Zárate.
El alcalde le impuso la medalla de

frimientos por la Patria, concedida al vo militar, y que el vecindario de chón adquirió por suscripción pública par regalársela. El homenajeado fué acompañado hanta su casa desde el Ayuntamiento, donde s

masa. "Valencia canta", en Madrid

celebro el homenaje, por el pueble el

A beneficio del hospital de niños Góme Ferrer se celebrará en los días próximos una función en el teatro de la Zarzuela, organizada por el maestro Sarrano y don Vi nizada por el maestro Serrano y dor cente Escalante.

Figuran en el programa «Le Chate», Peidró y letra de Escalante, hijo.

Entre ambas representaciones la mass co ral del maestro Benedito, con la cooper ción de una banda de cornetas, interpe el himpo del maestro Serrano a la Vinde los Desamparados, titulado «Valend cantas.

Como final se ejecutará, bajo la direction del maestro Serrano, el «Himno a Valencia» MIRACRUZ

SAN SEBASTIAN Construcción, venta a plazos y alquiside villas de su propiedad en San Sebastian



Slempre debe tomarse este Jarabe en la con valecencia. Su poder reconstituyents as tan grande que desaparece en pogos dias la debilidad y la anemia el apetito se manificata devorador. se enriquece la sangre y el querpo. bien nutrido, vuelve a ser más sano y hermoso que antes de la enfermedad

Convelecientes, tomad Jarabe de **HIPOFOSFITOS**

Más de 30 años de éxito creciente. Unico aprobado per la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechare todo trasco que se tieve en la etiqueta exterior HIPOSFOSFITOS SALUD en reje

Feria de Muestras de

La más importante Feria de Muestras * peninsular y Exposición de Automóviles DEL 15 AL 31 DE JULIO DE 1928 Exposición Internacional a la que concurren oficialmente los EE. UU. Mexica-

Variedad de productos españoles, ingleses, belgas, alemanes, italianos, etc. El plazo de inseripción termina el día

80 de junto

nos y Francia

Sensacionales carreras de automóviles de turismo motocicletas con side-cars. cyclecars, etc. Copas de sus majestades los reyes don Alfonso y doña Victoria

Gran semana Automovilista y Motocisidida por su majestad el Rey Interesantes festivales veraniegos. Espectáculos de todas clases. Espiéndidos alojamientos. Facilidad de comunicaciones. No deje de visitar San Sebastián

Importantes premios en metálico

Soberbia caravana por Guipúzcoa, pre-

clista DEL 21 AL 28 DE JULIO 2

Subvencionada por el Graz

DE 1923

Kursaal de San Sebastián.

DEL 15 AL 81 DE JULIO PROXIMO GRAN SEMANA AUTOMOVILISTA Y MOTOCICLISTA

Market Commence of the Commenc

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS Se modifican las ordenanzas La corrida del Monteplo BANCO HISPANO AMERICANO

El sábado 23 al mediodía se celebrará en la artística iglesia del Santísimo Cristo de la Salud el enlace de la bellisima hija mayor de los marqueses de Amboage, sefiorita Sofia Pla y Ruiz del Castillo, con el flustre marqués de Valdeosera y de Cal-

tojar. Serán padrinos la madre de ella y el Emano de él, marqués de La Granja. Mucho sentimos que la falta de espacio nos impida publicar la lista de los regalos: sobresalen entre ellos los cruzados entre los novios y los recibidos de sus familias respectivas.

Los amigos han enviado también muchos presentes, demostrandose las simpatias de que goza el futuro matrimonio en la sociedad aristocrática

Consignamos con mucho gusto que aver se encontraba fuera de peligro, después de un laborioso y desgraciado alumbramiento, la bella consorte del señor Blanco, hija política de nuestro querido amigo el director de «El Universo», don Rufino.

Han salido: para Puente Viesgo, la señora viuda de Oliogui; para Biarritz, los condes de la Viñaza; para Portugalete, la señora doña Ca dad Martinez de las Rivas: para Ontaneda, los marqueses de Donadio; para El Espinar, don Domingo Rodríguez Arce y familia; para Alayor, los marque-ses de Menas Albas y su hijo Gabriel: para Irún, la señora doña Carlota Camino, viuda de Sáinz de Vicuña; para Santander, la señora doña María Vita; para Miraflores, don Francisco López de Roda y distinguida esposa (doña Isabel Miranda y Cabrera); para Ribadulla. los marqueses del mismo nombre; para Alcala de Henares, al conde de Canga Argüelles e hijos; para Puente San Miguel don Francisco de la Torre; para Villabona, dona Ignacia Jauregui; para Colunga, don Eusebio Luege; para La Granja, don José Maria Plans: para Amorabieta don Juan José Echano: para Criptana, don Narciso Barreda; para Orduña, don Luis de Llaguno, y para Lo-

Ha llegado a Madrid, procedente de la Argentina, don Gaspar Dotres y Garibaldi.

bones, don Luis Pujadas.

Ha sido nombrado consul de Grecia el marqués de la Vega de Retortillo.

San Luis Gonzaga El 21 serán los días de las duquesas de Lerma, San Carlos y viuda de Valencia. Marquesas viuda de Albacerrada, Acapul co, Almenara, Ariany, Guad el Jelu, Santa

Rita, Trives, Torneros, Torre Milanos, Villadarias y Villasante Condesas de Arenales y Cabrillas, Cabe-suelas, Cartavna, viuda de Esteban, Sepúlveda v Torre Mata.

La vizcondesa de Val de Erro. Señoras de Aguirre, de Borton, Carcer. Carrasco, Cobián, vinda de Córdova, Ceriola (don Gonzalo), viuda de Crooke, Drake de la Cerda, viuda de Gallo, García Molinas, Gil Biedma. Gómez Acebo. González Conde, Loma, López Montenegro (don Bamon), Martinez Campos, Méndez Vigo. Meneses, Monasterio, Riestra (don Andrés), Rive. Romero y López Pelegrín.

Señoritas de Arco, Canaleias, Carvajal y Quesada, Castilleio y Wall, Helguero, Jardón, Moore, Moreno, Morote, Narváez y Macias, O'Donnell, Orfila, Ortiz de Villajos, Pérez del Pulgar, Retertillo, Ruiz de Arana y Fontagud, Sandoval y Moreno, Silvela, Urbina y Vargas

Del señor Obispo de Segorba Los duques de Ansola, Béjar, Miranda.

Montemar y Sanlúcar. Los marqueses de Aguilar. Alcantara,

Almunia, Argelita, Argüeso, Bérriz, Bolafios. Boria, Brefia, Campo Verde, Coloma, Dou, Florida, Guadalcázar, Guisa, Ibarra, Mohernando, Moncayo, Ordoña, Rea! Transporte, Rianzuela, Romero de Tejada, San Adrian, Santa Oruz de Ribadulla, Torre Mayor, Villagracia, Villariño, Villarreal, Vi-Ilasinda, Villisca y Yanduri.

Los condes de Asmir, Cabarrús, Cabra, Figuerola, Fernandina, Gracia Real, Guerrero, Los Llanos, Niulant, San Simón y Los vizcondes de Eza, Garci-Grande v

Val de Erro. Peligros, 11, piso 1.°

Esta casa compra alhajas de buena calidad.

AGUAS MINERALES de todas clases. Siempre recientes, legitimas y económicas. Servicio a domicilio, 80, CRUZ, 30.—TELEFONO 27-88 M.

NEGRITA

Delicioso en el café, té leche... Una copita en todo momento predispone a la más agradable actividad.

Invento maravilloso Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte dias de darse una loción diaria con el agua de colonia el mismo señor, ejercicio, procesión de reserva y LA CARMELA; no mancha ni la piel ni la ropa, aplicándose con la mano. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. Venta en perfumerías, droguerías, farmacias, bazares y mercerías. Melilla, Alfonso XIII, 23, y autor, N. Ló-

Sidra Champagne "REINA VICTORIA"

pez Caro, SANTIAGO.

CHAMPANERA DE VILLAVICIOSA Oficinas: LINARES RIVAS, 8. GLION Proveedores de la Real Casa.

Ba'neario de Trillo

Temporada, 1.º de julio a 15 de septiembre Excelentes aguas. Escrofulosis, reumatis-

mo, herpes, avariosis, enfermedades de la rio y reserva. mujer, esterilidad, neurastenia, corea e histerismo.-Deliciosa estación de verano.-Gran parque. Clima de montaña, 780 metros. Pensión completa, 12 pesetas. Habitaciones y chalet por temporada. Informes y folletos: Motel Leones de Oro, Carmen, número 30, Madrid.

Nefríficos, débiles nerviosos ja Corcontel

Curación radical de los cólicos nefriticos, artritismo, y toda enformedad de las vías urinarias. Clima de altura, confortables hoteles, viaje 20 minutos desde Reinesa Informes en su Administración. Muelle, 36, Santander. En Madrid, «La Hispano-Inglesa», Nicolas María RiReverendo padre Leguina.

rroeta, Belaunde, Bermejo, Bourgon, Brun, Cabrera, Cardenas, Carmona, Castillo, Delgado y Olarzábal, Díaz Alvarez, Díez de Ulzurrun, Escobar y Kirpatrick, Espada, de Liencres, Foxa, Galo de Calatrava, Gallinal, Gamero, García Marchante, García de la Rasilla, Gil, González Bravo, González Chacon, González Suescun, Grande-Bandesson, Guajardo, Guillén, Guirad, Gutiérrez Azara, Halcon, Hernando de Larrarre, Landecho, Layin, Lopez Ballesteros, Mac-Crohon, Maldonado, Mendieta Martel, Fernández de Heredia. Martí, Martín-Mon-Vargas, Nogales, Ortiz Valladas, Oteyas, Palomo, Prado, París, Pasarón, Pastor, Pérez de Cistué, Pérez del Pulgar, Petit, Pinedo, Polo de Bernabé, Polo de Lara, «Porro», Quilez y Sanz, Richi, Rodríguez Gil, Ruiz Durán, Salgado, Sánchez Arjona, MADE Sánchez de Tamargo, Santa María, Santia-Tapia, Terán, Tirado, Travesedo, Tur, Palán, Uriarte, Urréjola, Ussía, Valcárcel, Van Baumberghen, Villanueva, Vivanco y Zozava.

Les deseamos felicidades.

El baile que se dará en honor de sus majestades en dicho palacio de Liria ten-drá lugar el jueves 28 de este mes. Será magnifico, como todas las fiestas que se celebran en esa artística mansión. Los marqueses de Villalobar

y de Guimarey Continuan siendo muy obsequiados por a sociedad aristocrática, habiéndose celebrado banquetes en su obseguio en los pa-lacios de Santo Mauro, Fernán-Núñez y Viana.

Los parlamentarios de Ciudad Real, sin distinción de matices, han acordado regalar al gobernador civil de aquella provincia, con Joaquín Otero Barcena las insignias y el uniforme de gentilhombre de camara de su maiestad, cargo con que ha sido hon-Nombramiento | rado recientemente.

Aniversarios El 21 se cumplirá el cuarto del fallecimiento de la marquesa de Cardeñosa y de garinejo, condesa de Luque, y el 22 el a mosexto de la muerte de la señora doña María Jesús de Abarca, viuda de

Avendaño, los dos de grata memoria. Por la primera se aplicarán sufragios en Granada Montilla, Santaella y San Sebastián de los Ballesteros y Real Sitio de San Lorenzo de El Escorial, y por la última. en Santa Bárbara y Perpetuo Socorro, de Madrid.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a las ilustres familias de las difuntas.

Fallecimiento El conde de Clonard rindió ayer su tributo a la muerte en su casa de la calle

de O'Donnell, número 8. Era general de brigada y estaba en posesión de la gran cruz de Ban Hermenegildo y otras. Tenía una brillante hoja de servicios.

El entierro se verificará esta tàrde, a ñora de la Almudena. Enviamos sentido pésame a la viuda, do- siguientes:

na Petra Larrosa; hijas, dona Maria del José Guijarro y don Manuel Sanchez Puelles, y demás deudos.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE grpe, 1; uremia, 7, y difteria, 1. tengan presenta en sus oraciones el alma del conde de Clonard. El Abate PARIA

Sociedades y conferencias

La mise y oficio divino son de Santa Florentine,

Ave Maria.-A las once, misa, rosario y comida

40 mujeres pobres, costesda por los señores de

Cuarenta Horas. En las Salesas (San Bernar-

Corte de María, De Guadalupe, en San Mi-

Parroquia de San Marcos.-Termina la novens

a San Antonio de Padua. A las siete y media,

misa de comunión general; a las diez, la solemne,

con exposición de Su Divina Majestad y sermón

por el señor Gallego; por la tarde, a las seis y me.

dia, exposición de Su Divina Majestad, sermón por

Parroquia de San Ildefonso,-Idem idem. A las

ceho, misa de comunión general; a las seis de la

tarde, manificate, sermón por don Diego Tortosa,

Parroquia de San Lorenzo.—Continua la novena

n San Antonio de Padus. A las siete de la tarde

exposición de Su Divina Majestad, rosario, cermón

Parrequia de Santa Cruz.-Idem idem. A las nue

vo y media, misa cantada; a las cinco y media,

exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón

por el señor Ortiz, ejercicio y reserva.

Parrequia de ganta Teresa.—Continúe el triduo

a San Luis Gonzaga. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Livina Majestad, resario y

52 esas, -(Cuarenta Horas.) -A las seis y cua

rents, misa conventual; a las cehe, exposición de

Su Divina (Majestad; a las diez, la solemne, y

por la tarde, a las cinco y media, estación, rosa-

EJERCICIOS DEL MES DE JUNIO

omunión, y a las doce, ejercicio. Parroquia de San Ildefonso.—A las ocho, misa de

Parroquia del Salvador.-A las ocho, misa de co

munión, ejercicio, exposición menor y bendición.

Parroquia de Bant'ago.—A las siete, misa de co-

Galatravas.-A las once y media, resario y ejer-

Cristo de la Salud. -A las ocho, misa, resario, me.

JUEYES EUCARISTICOS

Parroquias.-San Lorenzo: A las ocho.-San Se

bastián: A las siete, ocho y nuevo.-Santa Bárba

ta. A las ocho y ocho y media, Santiago: A las

simo Corazón de María: A las oche...-Sa'vador

ditación, exposición menor y bondición.

Parroquia de los Delores .-- A las ocho, misa de

sermon por el señor Lampreave,

comunión y ejercicio.

un on, rosario y ejercicio.

per don Angel Nieto, ejercicio, reserva y gozos.

Adoreción Nocturna.-- San Hermenegildo,

llán (P.); del Buen Parto, en San Luis.

ponsabilidades históricas».

con rito doble y color mano.

García Molinas.

do. 82).

gozos.

eiercicio y reserva.

DIA 20.-Midrooles. - Santos Silverio, Papa y Iglesias.-Agustinos Recoletos: A las ocho y ma martir; Pablo y Ciriaco, martires; Macario, Obia- dia, misa de comunión.—Buena Dicha: A las ocho,

competente.

ten a la penitenciaria.

en caso de ser agraciado.

mencionado Real Colegio.

scho.—San Jeronimo: A las ceho y media.—Purt sistir en la campaña por la vindicación de

San Nicolás: A las ocho y media.—Los Dolores: A l Se acordó aplazar la redacción de las

sus derechos.

conclusiones.

primera el 6 del próximo julio.

po; Santa Florencia, virgen, y el beato Francisco misa de comunión general, con expessión.—Calatra Pacheco, de la Compañía de Jesúe, y compañeros 748: A las ocho y media.—Capuchinas y Carboneras,

BOLETIN METEOROLOGICO -- ESTADO

GENERAL.-Persiste sobre Marruecce un área de Sefiores Alvarez de Estrada, Andrade, Aranaz, Araquistain, Arce, Arces, Argudín, soplando el levante en el Estrecho de Gibraltar. Aristizábal, Armiñán, Ayuso, Bahía, Ba-Las presiones altas residen al Norte de las Azo-

EXTRANJERO.-Cialo despejado en Copenhague, Hamburgo, Paris, Marseall y Labos. Nubeso en Bruselas, Berna, Dijon y Biarritz. Temperatura: Expeleta, Feas-Jeremias, Fenoll, Fernández 21 grados en Bruselas; 11 ca Hamburgo y Paris; 15 en Biarritz; 11 en Lisboa; 10 en Lyon; 7 en Berns y 17 on Argel.

PROVINCIAS.—Ciero despejado en Coruña, San. tiago, Pontevedra, Badajoz, Avila, Segovia, Guada-lajara, Cáceres, Gerona, Pamplona, Castellón, Avila, Segovia y Valencia. Nuboso en Bilbao, Vallamendi, Hurtado de Amezaga, Ibañez de dolid, Zaragoza, Barcelona, Mahon, Alicante, Gijon, Lara, Jordan de Urries, La Serna, La To-Santander, San Sebastián, Burgos, Salamanca, Toledo, Logroño, Huesca, Tarragona, Granada y Málaga. Temperatura media: 19 grados en Badajoz, Alicante, San Fernando, Castellón, Málaga y Getalvo, Martinez de Galinsoga, Martinez Iza-guirre, Masa, Melgarejo, Mira Novo, Muñoz Vonces Masa, Melgarejo, Mira Novo, Muñoz Cuenca y Tarragona; 9 en Soria y Avila. Temperatura máxima: 34 grados en Badajoz; 32 en Cáceres y 30 en Jaén; mínima, 7 grados en León, Za mora, Palencia y Burgos, y 5 en Soria, Avila y

> MADRID.—A las siete de la mañana, cielo des pejado; barómetro, 706,6; a la una de la tarde, cie o despejado; barómetro, 706,6. DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.-Barometro, 766. Humedad, 86. Velocidad del vien-

> to en kilómetros por hora, 29. Recorrido en las veinticustro horas, 446. Temperatura: maxima, 23.2 grados; mínima, 14,8; media, 19. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 46. Precipitación acuesa, 0,0.

DEPILATORIO BELLEZA; quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos. Resultados prácticos. Venta en perfumerías.

UNA EXPOSICION ESCOLAR.-El Centro Ins tructivo del Obrero para completar su obra académica de 1922 y 1928 ha inaugurado su Exposición de trabajos prácticos el dia 18.

En la Exposición figuran las labores reslizadas durante el curso por los alumnos de las clases de Corte y Confección de prendas, Bordado a máquina Una distinción y labores, Sombreros, Dibujo lineal, de joyeria artístico, Taquigrafía, Caligrafía, etc.

Es pública, y puede visitarse hacta el día 22, d cinco a siete y de nueve a once, en Atocha, 27. PERDIDA.—En la Tenencia de Alcaldia del dis trito del Congreso (Cervantes, 19, principal), se encuentran depositados, para entregar a quienes jus tifiquen su pertenencia, un reloj y un talon de lerrocarril, hallados en la vía pública.

Para hermosear y rejuvenecer el cutis no existe nada como la célebre «LOTION PEELE», del sabio doctor Lehaman.

NOVENO BALON DE HUMORISTAS .- Próx me clausurarse en la inmediata aemana, se recuerde que las horas de visita de la anual e importantísima Exposición de caricaturas, dibujos, escultura humorística y pintura moderna, instalada en el Palacie de Cristal del Retiro, son de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

ENSERANZA GRATUITA.-El Centro Cultura Democrático (Reina, 29 y 31, primero), ha organizado un eurso especial de Macanegrafía, que sa celebrará en los meses de julio, agostos y septem-bre préximos, con seds máquinas de los más screditados a stemas.

La inscripción de alumnos puede verificarse. la secretaria de dicho Centro hasta el dia 30 del actual, de siete y media a nueve de la nuche, no abonándose cantidad alguna como derechos de ma-

LOS QUE MUEREN EN MADRID.-Leemos en las cinco, en el cementerio de Nuastra Se- 10 del setual, han neutrido an Madrid 983 defunciones, cuyas principales causas do defunción son las

Bronquitis, 18; bronconeumonis, 80; neumonis. Rosario y doña Isabel; hijos políticos, don 15; enfermedades del corazón, 16; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 12; tuberculosis, 38; meningitis, 27; cáncer, 23; nefritis, 2;

El número de defunciones ha sumentado en 15 con respecto a la estadistica de la semana anterior. Les enfermedades de las vias respiratorias van en pronunciado descenso. UN HOMENAJE.—En el café de San Isidro se

celebro el domingo el banquete en honor del señor Vargas Villarrubia, presidente de la Asociación benéfica del distrito de la Latina, organizado con mo-ATENEO -7,30 t, señor Soriano, «Res- tivo de serle entregadas las insiguias de primera glass de la orden de Beneficencia.

res: A las ocho y media.—Capuchinas y Carboneras:

Bantiago: A las ocho y media.-Hospital do San

Francisco de Paula (Custro Caminos): A lus ocho

Hospital del Carmen: A las ocho - Jesús: A lui

sais, siete y media y ocho.-Pontificia: A las seis

r media y ocho.-Perpetuo Socorro: A las soia

CAPELLANIAS VACANTES

de Valencia han de proveerse, mediante oposición,

Los que quisjeren opter a dichas prebendas han

Para la capellanía primera, ser sacerdotes, edad

hasta los cuarenta años, tener perfecto conogi-

miento del canto gregoriano y del de órgano y vos

Para las segundas, cuyo destino es de ayuda de

coro y cargo de penitenciarlo, iguales condiciones

de sacerdocio, edad y voz, requiriéndose sólo ins.

trucción en los dichos cantos y certificación de los

estudios en Sagrada Teología para los que oposi-

Las solicitudes se dirigirán al señor rector del

Real Colegio (Nave, 1), acompañadas de las tes-

timonisles del Prelado propio y autorización «in

scriptisa del mismo para desempeñar la prebenda

El plazo para presentarlas terminará en las ca-

cellantas segundas el día 26 del corriente, y para

Les agraciades tendrán las obligaciones y dis-

frutarán los derechos, emolumentos y privilegios señalados en las Constituciones de la capilla del

(Este periódico se publica con censura sciesiástica.)

Congreso de secretarios

municipales

El domingo quedó clausurado

En la Academia de Jurisprudencia se ce-

ebro el domingo por la mañana, bajo la

presidencia del director general de Administración local, la sesión de clausura del

Congreso de se rotarios municipales de Es-

funcionarios por la labor realizada, habló

el señor Gastañaga, quien hizo una síntesis

de la misma y animó a los presentes a per-

Además de dicho señor, que felicitó a los

En la capilla del Real Colegio de Corpus Christi

ocho y media.—San Pedro: A las ocho.

una capellanía primera y dos segundas.

de reunir las condiciones siguientes:

ocho.-San Manuel y San Benito: A las aiete

de Aduanas

El subsecretatio da Hacienda hablando con presiones débiles relativas, por lo cual continua los periodistas dijo que elitre los decretos celebrará, como se sabe, la corrida de tosoplando el levante en el Estrecho de Gibreltar. firmados por su majestad en el día de ayer, cos organizada por la Asecisción Benéfica figural dos del mayor interés.
Es uno el que modifica el artículo 89 de

estimado de gran conveniencia, recogiendo lero». una de las propuestas de la Comisión nombrada al efecto, llevar a la legistación esta des, hecho registrado pocas veces. Hoy se reforma, disponiendo que figuran como da axpenderán las restantes con el 15 por 100 tos precisos en las declaraciones de despacho si las Aduanas, cuando haya lugar, de la calle de Tetuán, de nueve a una y los referentes a nombres comerciales, marcas y números de fabricación que sirven mara distinguir la mercahcia despachada entre otras similares suyas, pues ho debe olvidarse que dicho artículo 89 de las ordenenzas de Aduanas data del año 1894, desde cuya fecha el constalite progreso de las industrias ha evolucionado, en cuanto a la clasificación y marca de sus productos lati-zando al mercado mundial múltiples madufacturas coli sighos, húmeros y marcas convelicionales de cada fabricante, detalles estos que pueden muy bien servir para las combaciones que efectúen los funcionarios encargados de la persecución del fraude, sobre todo en determinadas mercancias que adeudain elevados derechos.

Por el otro decreto, también a propuesta de la Comisión antes referida, se aclara la omisión de la vigente ley penal del contrabando y la defraudación en la cual se determina el destino que ha de darse a las multas impuestas a los reos de los delitos y faltas de defraudación; pero nada establece en lo re-ferente al destino que haya de darse a las multas impuestas por los delitos y faltas de contrabando, por lo cual los Tribunales y Juntas vienen haciendo aplicación de la ley del Timbre, que preceptúa que todas las multas que se impongan gubernativa y judicialmente deben ser hechas efentivas an papel de pagos al Estado, invirtiendo dichas multas en esta forma, no procediendo a su distribución entre los descubridores y aprehensores, con lo cual se contraría uno de los principales fines de tales multas, cual es al de dar aliento y remunerar a estos descubridores y aprehensores por el servicio que reaizan, cuando de delitos y faltas de contrapando se trata, no justificadose ese distinto criterio que hoy por esa omisión de la ley se aplica, siendo los delitos y faltas de con-trabando y los de defraudación de análoga naturaleza, como lo demuestra la circunstancia de hallarse definidos y penados por la misma ley especial, no existiendo razón ninguna para que al tratarse de los primeros se niegue participación en las multas a los descubridores y aprehensores y los segundos se les conceds.

Misión comercial beiga en Madrid

Se encuentra en Madrid, procedente de Bruselas, una Misión comercial, organizada por varios industriales belgas, en viaje de propagatida de productos, organización de hegocies y fomento de las relaciones comerciales entre Bélgica y España.

La Misión, presidida por don Alfredo Parfoury y Quesada, se propohe recorrer Es paña y Portugal. La oficilia central ha quedado instalada

«La Voz Médica» que durante la semana del 4 al Aprehensión de un vapor contrabandista

El subseretario de Hacienda ha dácho contrabando en Barcelolia, en telegrama de ayer, participa que el capitán de Carabine Rosas, con fuerzas a sus ordenes aprehendió al vapor contrabandista «Rolly» con 87 bultos de tabaco y stete rece, y que el vapor, los reos y el género han sido con-ducidos a San Feliú de Guixos para su en-trega al delegado de Hacienda de Gerona. habiéndosa ordenado que se proceda a fichar a los tripulantes.

Llegan a Madrid 18.600 sacos de azúcar

En el ministerio de Fomento aseguraron ayer que continúa vendiéndose el azúcar a precio de tasa. Con el fin de que el artículo no llegue a escasear, el señor Gasset ha gestionado la entrada en Madrid de 109 vagones, con un total de 18,600 sacos.

A les siete y ocho, con exposición.—Comendadoras de Se cae de un cuarto piso

El joven Amador Liñeiro, de diez y seis años, se asomó en su domicilio, Pérez Galdos, número 2, a la barahdilla del piso cuarto, teniendo la desgracia de caerse por En la Casa de Socorro, adonde el hueco. fué conducido en grave estado, se le apreció la fractura de ula pierha,

será mañana

Manana jueves, a las cuatro y media, se de Toreros. Los matadores son Chiquelo, Es uho el que modifica el artículo 89 de las ordenanzas de Aduanas. En efecto, el ministro, siempre ateuto a no desperdiciar medio alguno que puada servir al Fisco para evitar y persognir la defrandación, ha estimado de gran conveniencia, recogiendo per la conveniencia, recogiendo per la conveniencia, recogiendo per la conveniencia, recogiendo per la conveniencia.

El abono obtuvo ayer todas las localidade recargo de Contaduría, en el despacho de tres a siete, y los billetes que sobren se venderán a precios de despacho mañana jueves en el citado despacho, de nueve a cuatro, y en los da la plaza, desde las dos y media en adelanta, caso de que los hubiere todavis,

Por ajerto que hay este año la novedad de que el cartel anuneisdor, debido al lá-pia de Reperto Domingo, es nuevo, y ha tenido tanta aceptación, que, no sólo los coleccionistas, sino numeroso público, lo está adquiriendo, mediante el donativo de 10 pesetas, en la Asociación de Toreros, domisiliada en la calle de Espoz y Mina, 7, se-gundo. Van vendidos más de 200, según nos dicen.

LA CRUZ DE BENEFICENCIA PARA BOMBITA

Hace unos meses el escritor Alejandro Pérez Lugia, al que se unieron todos los toteros, pidio para Ricardo Torres Bombita, el que fué famoso matador de toros, la cruz de Beneficencia. La instancia fué firmada por multitud de personas de todas las cla es sociales, exponiendo los actos altruistas y benéficos realizados por dicho torero, y el ministerio de la Gobarnación acaba de concederle la cruz de Beneficencia.

Asociación de toreros, uno de lea es

ganismos que ha recibide más directamente beneficies de la caridad inagetable de Bombita, quiere solemnizar la concesión de a cruz, imponiéndosela al favorecide en un acto que se celebrará hoy en el teatro Rey Alfonso, de la calle de Cedaceros, por ser insuficiente el local que la Aso-

cisción benéfica tiene en Expoz y Mina, 7. El señor Pérez Lugin hablara como médico de la Asociación; se leerán algunas nesías que para dicho acto han pedido los toreros a Sassone, hermanos Quintera. Mar-quina, Angel Casmaño, Luis de Tapis, Pérez Zúfiga, Muñoz Seza y otros, y los inválidos de la Asociación Benéfica de Tora-ros, en unión de las viudas qua han recibido socorros, impondrán a Ricardo Torres Bomhita la nisca de la cruz de Beneficencia que por suscripción exclusiva de los toreros aso-

ciedos le han adquirido. Y, por último, don José Frances Rodri-cuez pronunciará unas palabras para das por concluso el acto.

SPECTÁ CULOS PARA HOY

COMEDIA.-10,30, Marcelino. CENTRO,-10,30, Las vueltas que da el mundo. ROMEA.-6,30 y 10,30, Cinematografo y varia-

APOLO.-6,80, El rey nuevo.--10,80, Marns Fe FUENCARRAL. - 6,15, El genio del cermen 10,30, El diablo negro.

COMICO .- 10,80, | Calia, corazón! bre Balbuena y La monteria.

GIBCO W. PARISH.—10, Funciones de circo y

CIRCO AMERICANO,-6,30, Funciones de cir. co.-10,30, Funciones de circo y luchas libres.

(El anuncio de las obres en esta nartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

El Consejo de administración de esta Sociedad, en uso de la facultad que le está conferida en el artículo 64 de los estatutos, ha acordado repartir a los señores accionistas, a cuenta de las utilidades del corriente ejercian, un dividendo activo de pesetas 22,50 ppr acción, equivalente al por 100 del capital desembolsado, que percibiran los señores accionistas libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto desde al dia 2 de julio próximo en las oficinas centrales de este Banco, en las de sus sucursales y agencias de Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cabra, Caceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Plana, Cordoba, Coruña, Ejea de los Cabalteros, Estella, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Játiba, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logrofio, Mahon, Malaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Teruel, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Panadés y Zaragoza, y en los siguientes establecimientos: en el Banco de San Sebastian (federado con este Banco Hispano-Americano), en San Sebastian; en el Banco Herrero, en Oviedo: en el Banco de Gijón, en Gijón, y en el Ban-co de Burgos, en Burgos.

Madrid, 15 de junio de 1923.—El secre-tario general, Bamén A. Valdés.

LOS COLLARES CREMA Y ROSAS INDRA PERLAS Son de un oriente que ne ha podido ser imitado, Comparad estas perlas con tedas las demás. Pueden adquirirse en todas las

joyerías de España Automóviles



P. del Arco y Compañía VALVERDE, 36.-MADRID



APROVECTEN EL CAMEIO VAYAN VICHY (Francia)

FRIER Establicimiento termai LATINA.—7, Cándido Tenorio.—10,15, El pe. LOS HOLLES son los más cómodos

na ima es el más lujoso UH III del mundo entero



Motoarado "STOCK"

más económico en el servicio. Cinco mil aparatos funcionando.

Para labores profundas y labores en seco. Recomendede per los primeros labradores de Andalucía. Catálogo gratis. Entrega inmediata. Perfecto cervicio de mesanicas. Stock de piezas de repuesto a presion rezonables. Depósito: Sevilla, Ronda Cappeninos, 36. LUIS OTTE. Madrid, Passo del Prado, 18

rana que salta y salta sin cansarse

(Nuevo juguete alemán)

Precio, 0.15 pesetas. Para envio por correo certificado agregad 0,40 pesetas

ASIN PALACIOS, Preciados, 23. MADRID

Deuische 🔷 Allgemeine Zeitung Die grobe unabhangig nationale

Beitung für Politit und Birticaft. Man abonniert beim Berlag Berlin G28 48, Wilhelmftrate 30/32.

Koinische

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantisima. Anunciador de primer orden. etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanale mente con el nombre de

E e u t s c h s Zukunii (Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán

Precios de suscripción para España, 15 ptas. Se imprime en caracteres latinos publica en Colonia, sebre el Uhin. MARZELLENSTRASSE, 37-43

resguardo de depósito núme-res 1978.443, da passas nemina-les 6.000 en 4 % Interior, ex-pedido por este establecimiente en 3 de abril de 1923 a favor de D. Constantino Martínez y Martinez y D. José Martines de Velasco, indistintamente, se anuncia al público por primera vez para el que se area, con depenho a raslamar, le verifique dentro del plazo de un mes, a contar dende la publicación de este saunejo en la «Gasetà de Madrid» y de divisos de contar de la conta en la ciacetà de Madrido y des diarios de esta Corte, segin determina el artículo 41 del reglamento vigeura de esta Banco, advirtiendo qua, transcurrido dicho plano de reclamación de tercero, se expodirá al correspondiente da
plicado de dicho reeguardo,
anulande el ministimo u ene. anulando el primitivo y que-dando el Banco exento de toda responsabilidad. Madrid, 16 de junio de 1928.-El vi

B NCO DE ESPAÑA

Habiéndone extraviado el

cretario, Emilio Quilez. LA GRANJA

Pisos amueblados, baño, ten mosifón, etc., próximos a jar. dines. CHURRUCA, \$3, TERCERO. De dos a cuatro



GAFAS Y LENTES con cristales finos para la conservación de la vista. L. Dubosc.-Optico ARENAL. \$1. - MADRID

CENTRO DE ANUNCIOS Prado-Tello

POLIGRAFO "LA ELANCA Petente de invención número 47.838, por veinte agos. El mejor y más económico sparato para reproducir accidos, músico, dibujos, etcétera, hasta 200 COPIAS en una e en VARIAS tintas, con UN SOLO ORIGIAL.

Procio: 26 pesetas. Tinta, 3 pesetas frasco. Kilo, in passas. MOYA F. DE BASTERRA HERMA: 08
VITORIA (ALAVA)



Ezcèmas, Herpes, Acnes, Manifestaciones sifiliticas desaparecen bajo la influencia del

DEPURATIVO RICHELET infalible para la curación de

todas la senfermedades de la piel vicios de la sangre por muy antiguas e incurables que sean.

De venta en todas las Fermacias y Drogue. rias y de no encontrario y para inda ciase de instrucciones dirianse immediatamente y a vuelta de correo al Laboratorio Richelet.

1. Calle San Bartolome, San-SEBASTIAN.

BESCANSA

TRATAMIENTO

ORIGINAL

DEL

ESTRENIMIENTO

PIBASE EN TOBAS LAS FARMACIAS

PEDRO DOMECO

en casos de epidemia es menester vigilar las

aguas que se beben. Podrá tener la certeza de

que bebe un agua pura disolviendo en un litro

de agua hervida un paquete de los célebres

LITHINÉS del Dr. GUSTIN.

que le harán una bebida agradable. ca

seosa, refrescante y digestiva, muy

eficaz contra las enfermeda-

des del higado, riñones

vejiga e intestinos,

Deposito general: DALMAU OLIVERES. -- P. INDUSTRIA, 14. -- BARCELONA.

Dirección: PED RO DOMECQ Y CIA, Jerez de la Fronters

"Chorro"

EMFERMOS DEL ESTOMAGO Tenéis mal gueto de bose pertar? 20s campan repugn cias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las deseitones no pueden ser normales y sitáis tomar en seguida la DIGESTONA «Chorro», antigastrá gico eficaz, tónico y desinfestante de las digestivas, que, descongestionando la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto digestivas, que, descongestionando la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura enfermedades, por antiguas que sean.—PIDASE EN FARMACIAS, 3 PESETAS CAJA.

RENIMIEN

Bescansa

YA TIENE USTED

A LA VENTA, EN DISCOS "ODEON" "BENAMOR"



ilea de verenco sin proveerse de una MALETAde enorme sonoridad cómoda para viajar.

TODO A PLAZOS con precios de contado.

PIDA USTED CATALOGOS A ODEON, PRECISOOS, 1.--MADRID ISEPA USTED INVERTIR SU DINERO!

IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA

Medallas, rosacios, crucifijos, pilas y placas artisticas para regalos. Recordatorios, estampas y postales religiosas.

METALURGICA Barquillo, 30

MARIA CANOSA culos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, thermos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.

CRUZ, 31, y CATO, 2.

El excelentísimo e ilustrísimo señor

CONDE DE CLONARD General de brigada, condecorado con la gran cruz de San Hermenegildo y otras Ha fallecido el día 19 de junio de 1923

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada esposa, la excelentísima señora doña Petra Larrosa; sus hijas, doña María del Rosario y doña Isabel; hijos políticos, don José Guijarro y don Manuel Sánchez Puelles; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y sobrinos políticos,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendarle a Dios y asistan a la conducción del cadaver. que tendrá lugar hoy 20 del actual, a las cinco y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de O'Donnell, número 8, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se desnide en el sitio de costumbre. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

FUNERARIA DEL CARMEN, Infantas, 25

Esta casa no pertenece al Trust

- State Control of the Control of th

Reservasesu

CUARTO ANIVERSARIO

EXCELENTISIMA SENORA

y Gómez de Cádiz

MARQUESA DE CARDENOSA Y DE ALGARINEJO, CONDESA DE LUQUE

Que falleció santamente en San Lorenzo de El Escorial el 21 de Junio de 1919

Confortada con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el próximo día 21 en la parroquia de Nuestra Se-fiora de las Angustias y en la iglesia de San Antón, de Granada; en las parroquias

de Santiago y San Francisco Solano, de Montilla; en las de Santaella y San Se-bastián de los Ballesteros, y las del día 20 en el Real Monasterio de San Lorenzo de

El Escorial, así como las de la parroquia de dicho Real Sitio, con exposición en la

misma de Su Divina Majestad, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicha ex-

denales, Arzobispos y Obispos de España tienen concedidas indulgencias en la for-

Todos los eminentísimos y reverendísimos señores Nuncio de Su Santidad, Car-

RUEGA a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

.A CATALANA Seguros centra incendios y explosiones de tedas clases Centra la pérdida de alquiteres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio. Fundada en 1865.
Inserta en el Registro del ministerio de Fomento. Domiciliada
en Barcelona, Rambia de Cataluña, 15, y Cortes, 624.
Capital suscrito: Pesotas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000. — Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000. SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA:

Reserva Sini estros de riesgos en curso Aftes para eventua dos 71.322,75 140.183,84 100.022.00 213.968,26 49.519,04 271.655.37 153.153.50 420.551.54 268.454.21 554.871,70 303.901,40 490.823,65 907,406,96 1.472.470.96 317.253.70 **2.620.891.45** 1.100.643,61 873.463,82 1.275.306,00 16.222.084,70 9.378.500,03 5.960.178,28 2.310,200,00 orizado por la Inspección de Segures en 20 de mayo de 1922. egación en Madrid: GRAN VIA, 16.—Teléfono 18-89 M.

Ofrecemos a usted participación en los 15.000.000 de ptas.

que es la cifra del movimiento habido durante los meses que van del año actual en el Banco Peninsular Hipotecario en peticiones de cheques para adquirir todo cuanto produce el comercio y la industria

Usted mismo

puede comprobar que las fábricas y comercios proyeedoras de este Banco son las mejores y más económicas, pues el Banco Peninsular no admite nunca contratos de comercios que no sirvan bien y sin aumento de precio las mercancías.

Actualmente, entre Madrid y provincias, el número de las casas proveedoras que admiten los cheques del Banco Peninsular Hipotecario como si fuesen moneda es exactamente de

483

Estos cheques sirven para comprar todo a precios de contado y pagarlo luego con toda comodidad en DIEZ y hasta en VEINTE plazos mensuales, según artículo.

Todo el mundo puede pedir nuestros cheques, siendo indispensables, no sólo para la clase media, sino para la clase pudiente, que puede con ellos satisfacer el máximum de sus caprichos o de sus necesidades sin el menor sa-

EXIJA USTED LO QUE QUIERA

Tejidos de todas clases y confecciones de sastres, modistas y camiserías.

Muebles de lujo v económicos.

Alhajas finas, relojes, gramófonos, autopianos, zapatos, colchones, máquinas de escribir y de coser, gemelos de teatro, prismáticos, mantas de viaje, pieles y toda clase de artículos de fantasía y mercería. Automóviles, camiones, motocicletas, bicicletas, juguetes.

Instalaciones de todas clases de tiendas, calefacción central, ascensores, revocos, decorados y cuanto tiene relación con el ramo de construcción.

Abonos químicos, maquinaria agrícola e industrial, aparatos y material eléctrico, etc., etc.

NOTA IMPORTANTE

El comprador, al hacer una compra, no tiene necesidad de advertir antes al comerciante que va a pagar con cheque, y así, de esta manera, tiene siempre la seguridad de que adquiere la mercancia al mismo precio que si la pagase al contado, no teniendo más recargo que el interés legal y corriente que el Banco cobra por el crédito concedido.

BANCO PENINSULAR HIPOTECARIO

CAPITAL SOCIAL ILIMITADO

ARENAL, 26.--MADRID

Sucursales y agencias siguientes, donde también puede el público dirigirse:

GRANADA.—ACERA DEL CARMEN, 13. VALLADOLID.-DUQUE DE LA VICTORIA, 27. ZARAGOZA.-PLAZA DE SOS, 5. ÄVILA.—SANTO DOMINGO, 8. ALBACETE.--MAYOR, 53. LOGRONO.—CERVANTES, 17.

Faltan delegados en las capitales restantes, a suel do fijo y comisión.

SOCIEDAD ANONIMA EL MEJOR CEMENTO

PORTLAND ARTIFICIAL Fábrica en Castillejos (lines de Madrid a Alicante). Deposito: Calle de Téllez, 6, Madrid.
Oficinas: CALLE DE FERNANFLOR, 2, MADRID
TELEFONO 51-25 M. APARTADO 672

Dirección telegráfica y telefónica: IBERLAND, Madrid.

ASMA Catarros bronquiales

Para curar estas enfermedades, el mejor tratamiento es el **Jarabe Medina de Quebracho.** Los médicos lo es el Jarabe Medina de Quebracho. Los médicos lo recetan con éxito extraordinario hace diez y ocho afios. Lo atestiguan así los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Biglo Médico», «La Revista de Medicia y Cirugía prácticas», «El Jurado Médico», «La Correspondencia Médica» y otros de provincias, en los que se demuestra la eficacia del Jarabe Medina de Quebracho. Depósito: MEDINA, Serrano, 86, Madrid, y por emenor», en farmacias.

LA CASA YUSTAS

Es la que más barato vende GORRAS, SOMBREROS Y BOINAS DE TODAS CLASES Exportación a provincias.

80, PLAZA MAYOR, 80 (EN LA RINCONADA).



Pídase el catálogo a la

FABRICA DE ARTICULOS PARA FESTEJOS

LUZ y Calelacción "AMOR" por bencina Potente, Clara, Pija, economica

Lámparas comedor, pared y portátiles.
Cocinas, estufas, palmatorias.
e remite catálogo certificado contra envio
de 0,45 ptas. en sellos. SE SOLICITAN REVENDEDORES J. BALLARA ANDREU, S. en C. APARTADO 458, D.—BARCELONA

LADRILLOS REFRACTARIOS TUBOS DE GRES. Pacífico, 12

Altares-Retablos onómicos de España, recomendamos los acreditados talleres de DON LUIS GIMENO.

PLAZA DEL PILAR NUMERO 6. ZARACOZA

XVI ANIVERSARIO LA SENORA Doña María Jesús de Abarca

Viuda de Avendaño Falleció el día 22 de junio de 1907 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica

R. I. P.

Sus nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos se sir-

van encomendaria a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente en la parroquia de Santa Bárbara y el 22 en la iglesia del Perpetuo Socorro (Redentoristas) serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispos de Valladolid y Zaragoza y Obispos de Madrid-Alcala, Santander, Zamora, Orihuela y Sión han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Para esquelas, Ramón Dominguez Vives. Barquillo, 39, pral. yor, 4, primero.





Tostadores

y demás aparatos para la ine dustria del café, cacao, etc. Pedid cafálogo a Mattha. Gru-ber. Apartado 185. Bibba.

arcas de caudales Precios sin competencia, en igualdad de peso y temaño. Pedid catálogo a Matths. Gru-ber. Apartado 185. Bilbao.

MOLINOS para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pedid ca-tálogo. Matths. Gruber. Buhas.

Calzado cosido a mano Por 20 pesetas, remitidas por giro postal, enviamos al recibir las medidas, por paquete postal, un par calzado brodegui blucher, box-calf negro, suela do le, tacón rodado. Por 76 pesetas enviamos cuatro pares. En zapato, una peseta menos por par.
Pedidos a la SOCIEDAD COOPERATIVA COMISION

BANCA. — APARTADO 60. — PALMA DE MALLORCA Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con **Creosotal**

PARA CURAR LA TUBERCULOSIS, BRONQUITIS, CATABROS CRONICOS, INFECCIONES GRIPALES Reconstituyente del aparato respiratorio.
FARMACIA DEL DOCTOR BENEDICTO
SAN BERNARDO, 41.—MADRID AVISO

Compro, pagando mucho, alhe-jas, objetos de plata, anti-güedades y papeletas de l Monte. — SUCESOR DE JUANITO. — PEZ, 18 Lentes y Gafas pertinentes, gemelos para tes-tro y campo, prismáticos, ba-rómetros, termómetros, lupas.

microscopios, etoétera.
VARA Y LOPEZ

8, PRINCIPE, 5. TELEFONOS DE LL DEBATE

Redacción...... 385 M Administración... 398 M

Anuncios breves y económicos ALMONEDAS

somier, 37,50; cameras, 50; matrimonio, 65. Colchones, 15; cameros, 25; matrimonio, 35; armarios luna, 175; roperos, 110; lavabos com pletos, 80; mesas comedor, 22,50; mesillas noche, 18,50; sillas, 6,50; percheros, 22,50. Camas doradas, máquinas escr.bir, coser Singer. Gramó-fonos, alhajas. Estrella, 10; Cruz, 1. Madrid.

ALMONEDA. Camas con

ALMONEDA. Muebles, vitrinas, arañas, lunas, cuadros, objetos varios. Tardes. Lás-ta, 5.

Lone, 23. Matesans.

ALQUILERES ALQUILO año, temporada, finca, higienico hotel, abuedante agua, fruta, uva, flores, colmenas. Fotografías e informes, Veneras, 7, por-

CERCA Santander, coste, alquilese casita jardin, amne-blada confort, económica. San Pedro Mártir, 6, sa-

ALQUILO o vendo hotel en Navas de San Antonio (Segovia). Razon: Felipe Cantalejo. Navas de Riofrio. CERCA de Madrid, sitio delicioso para veraneo ven-

paración por ilustrados y dia-tinguidos jefes del Ejército. Pensionado Academia de San José. Relatores, 4-6. dese barata finea campo, más de 50.000 pies cuadrados, con casa, dependencias. Bolsa Urbana, Madrid. Ma-OFERTAS OFRECESE señora formal

Madrid.

Silva 45.

Academia Zapata.

POLICIA. Inmediatas opos

CARRERAS militares. Pre-

MAGNIFICO hotel, 25 habi-taciones, jardín, garaje, San Rafael, Carretera Coruña. Es-cese Academias, gestión Comprams bibliotecas. Libreosse Academias, gestión asuntos, testamentarias, recla-maciones ferrocarriles, leccio-nes domicilio. Princess, 59. pléndidae vistas. Alquilo-ven. lo. Informarán: Beneficencia, 2, principal. tercero. COMPRAS

SELLOS españoles, pago los SERORA formal se ofrece más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1870. ama de gobierno. Referencias: Navas de Tolosa, número 6. p**rimero.**

ANTIGUEDADES. Compro. MOTOCICLETAS vendo toda clase. Pago bien. Huertas, 12. Telefono 1.562 M MOTOGICLETAS nuevas y de coasión, perfecto estado, solas y con «sidecard». Automóvil Salón, Alcalá, 81,

ENSERANZAS PRISIONES, Preparación rá-pida. Exámenes inmediatos. Madrid: Programas y contestaciones. Academia Zapata. Barco, 8, **VENTAS**

ALTAR gótico véndese barato. Osnola. Bordadores, 10. JIPIS, venta, limpieza, re-

ciones. Preparación por fun-cionarios. Grandes exitos en anteriores. Barco, 8, Madrid. forma, dejándolos forma moda. Cádiz, 7, segundo. BACHILLERATO. Preparación para exámenes de sep-tiembre. Academia Mariana.

OBRAS de San Agustín, Li-gorio, Balmes, Bergier, Pe-dro Lombardo, Bipalda, Janasens, Weise, Augusto Nicolás, Bossuet, Reinstadier, Torre Isunza, Ferreres Mir, Calpena, Chateaubriand, Donoso Cortés, padre Félix. Le Ca-mus, Señeri, Mercier, Lapi-tau, Mariana, etcétera. Librería Clásica. Reyes, 17.

ría Clásica. Reyce, 17. OPOSITORES. Compendios

Vilaplana, seminuevos, man-da con un 25 % rebaja a quien los desce don Ursicio Abendaño, presbitero de (Burgos) Torrepadre.

CINEMATOGRAFO, selección Mavi. Películas escogi-das a base de arte y mora-lidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57. Madrid.

REUMATICOS y enfermos

de los ojos os curaréis radia don Luis Hernaiz, cura parroco. Valles (Burgos).

PARA ANUNCIAR AQUI, La Publicidad, León, 20; regala loteria.

CONGRESO construcción. Rebaja precios que so-licita, concedida por Unión Cerámica Alicantina. Apartado 106. Alicante. Pedid nuevo listin.

BALSA DEL TRABAJO ALUMINIO, latón, cobre, fiora educada, hablando francoser o casa poca familia. Viriato, 7, tercero.

alpacca, estrão, antifrición, cés. Costanilla Santiago, 8,
riato, 7, tercero.

Barruolo. Ferraz, 3.

principal.

NEURASTENIA

La familia,

ma acostumbrada.

ESTOMAGO

A STATE OF THE STA

INTESTINOS

BALNEARIO DE SOLARES

(PROVINCIA DE SANTANDER :-: 1 DE JULIO A 30 DE SEPTIEMBRE)

GRAN HOTEL

CONFORT

COCINA DE 1." ORDEN

A CONTRACTOR OF THE CONTRACTOR